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Si le atrae el juego duro, venga a conocer el nuevo 
Renault 11. 

Un coche duro y con clase Con vitalidad de atleta. 
Hecho para sobrevivirían sobrio en el consumo que gasta 
sólo 5,1 litros (GTL). Y tan confortable, que le hará descubrir 
el lado bueno de la calle. 

Si le atrae el juego 
duro, venga a verlo de cerca. RENAULT 11 

GTLyTSE. Moloi 1397cm- 5velocidades Encendi
do electrónico integral 4 faros de iodo. 
Suspensión independiente a las cuatro ruedas Asien
tos delanteros multtrregutables Coeficiente de pene 
tración en el aire 0.35 Maletero ampliable hasta 
tos 1.200 dm-

GTL 60 CV DIN a •> 250 i p m Velocidad máxima 
íbSKmlh Consumo por 100 Krn ¡gasolina de 90 octa
nos) 5.11 a 90Km/h y 7.11 a !20Km/h Preparadopa-
ra instalación de radio 
TSE. 72 CV DIN a 5 750 r p m Velocidad máxima 
165 Kmm Consumo por 100 Km ¡gasolina de 96 ocla 

Le esperamos en: 

HERNÁNDEZ Y MIRANDA, S. L 

nos) 5.41 a90Km/h y 721 a 120Km/h Carburador de 
doble cuerpo Cierre electromagnético de puertas 
Elevalunas delanteros eléctricos Cuenta:revolucio 
oes Faros y espejo retrovisor exterior, regulables des 
de el interior Premstalación de radio con antena Lim
pia luneta trasero 12 posiciones de maletero 

Ctra. Murcia, s/n. Ttfs. 660258-660216 - GUADIX (Granada) 
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NUEVO AYUNTAMIENTO DEMOCRÁTICO 
Hegemonía absoluta del PSOE en el Ayuntamiento con 14 concejales de 21 posibles. 

Aparición en la Corporación Municipal de la coalición AP-PDP-UL y desaparición de 
UCD, PCE y FN. Resumen rápido y escueto de lo que han sido las elecciones municipales 
en nuestro pueblo. Se ha llegado, como en el resto del país, a una bipolarización absolu
ta, con resultados muy parecidos a los que el PSOE ha conseguido en el Ayuntamiento 
de Granada. 

En la Comarca, 15 pueblos están en poder del partido socialista, 8 son de AP y, como 
mero testimonio, los 4 concejale del PCE repartidos entre Benalúa, Aldeire, Alicún y La 
Calahorra. Más 4 concejales independientes. 

Aparentemente todo está claro, lo que ocurre es que estas elecciones admiten un 
análisis más profundo que la mera lectura de los datos. La desaparición de UCD hace 
que se incrementen los votos de AP, como la del PCE -no olvidemos que en las eleccio
nes municipales anteriores aparataron tres concejales- consigue que el PSOE gane vo
tos por su izquierda, pero yo, sinceramente, no creo que el «mapa electoral» esté com
pleto. Tengo la impresión de que hay mucha gente en ese centro desaparecido que es
pera el resurgir de este para hacer volver las aguas a su cauce. En teoría AP debería ha
ber conseguido los concejales de UCD, más los de FN. No ha sido así, puesto queesta su
ma tendría que haberles proporcionado diez concejales y sólo han conseguido siete, 
uno menos que UCD en su momento. Un análisis que nosfacilita algo mu claro, «no todos 
los votantes de UCD lo hicieron ahara a AP. Y es que es difícil pensar que un pueblo sea 
«totalmente de izquierdas» o «totalmente de derechas». Tengo la impresión de que, ese 
voto que ahora no tiene un destino claro, es lo que permite lasgrandesoscílacionesal no 
ser un voto fácilmente localizable. El análisis que acabamos de hacer con respecto a AP, 
también tiene cabida en el PSOE. Este partido sacó en 1979 ocho concejales, debería 
haber sumado ahora los tres del PCE y hubiese conseguido, como mucho, 11. Pero no ha 
sido así, el PSOE consiguió el «listón» de los 14 concejales mientras que AP se quedaba 
en 7. Un resultado importante para un partido que estaba fuera de las tareas municipa
les, pero una muestra clara de que ese voto de centro no tiene muy clara su opción elec
toral. Está claro que, en estos momentos, ha optado más por su izquierda, pero nadie 
puede asegurar que continúe ocurriendo así. Se necesita una opción decentro queequi-
libre los resultados. La muestra la tenemos en que los socialistas han perdido dos millo
nes de votos, con respecto al 28 de Octubre, AP-PDP ha perdido ochocientos mil votos 
en cifras absolutas -aunque ellos se empeñen en decir que seiscientos m i l - y la excep
ción a esta tendencia del PCE que gana asi seiscientos mil votos. 

Seguro que hay muchos que piensan que esta fuerza del PSOE no puede ser buena 
para el Ayuntamiento, en cuanto no tendrán la vigilancia efectiva de la oposición, dado 
su número de concejales. Yo no tengo ningún miedo a que esto ocurra. El PSOE lo hizo 
muy bien, en la legislatura pasada- su efectividad está presente en cada rincón de nues
tro pueblo- y no tiene porqué dejar de hacerlo ahora, máxime cuando al frente de la 
alcaldía está el concejal que más se distinguió por su seriedad en el trabajo y su dedica
ción a las tareas que le fueron encomendadas. Cualquier tarde se le podía encontrar en 
el Ayuntamiento. Tenemos motivos suficientes para pensar que ahora no tiene porqué 
ser diferente. No.no tengo miego de que ocurra nada especial porque, al frente de nues
tro Ayuntamiento, tenemos una persona honesta. En definitiva, un buen alcalde. 

Si echaremos de menos, en las tareas municipales, a una mujer que se caracterizó por 
la entrega e ilusión que puso en su cometido como caoncejala. Nosotros no quisimos to
mar parte, en su momento, en lo que motivó su salida del Ayuntamiento, porque pensá
bamos que era algo interno del partido y ellos tenían que solucinarlo. Tampoco entramos 
a averiguar si cometió o no equivocaciones - todos las cometemos- pero no podemos 
olvidar ahora su labor, su dedicación y su ilusión. Muchas horas fueron las que dedicó al 
Ayuntamiento y, como consecuencia, a nuestro pueblo, como para que ahora, no tenga
mos un recuerdo cariñoso y de reconocimiento para ella, en la esperanza de que, más 
adelante, cuando los ánimos estén calmados, ocupe de nuevo el puesto que le pertene
ce en un partido al que ella quiere y respeta. 

Y desde aquí, nuestro recuerdo para el anterior alcalde. Se marcha de nuestro pueblo, 
pero es inevitable que se sienta ligado a nosotros por lazos firmes. Si hemos hablado de 
la buena gestión que el Ayuntamiento ha llevado a cabo, desde 1979, no podíamos olvi
darnos del hombre que, con la ayuda de todos losconcejales, la hizo posible. Hastasiem-
pre. 

Pity ALARCON. 

NUESTRA PORTADA 
RESIDENCIA SANTO ÁNGEL, 
UN NUEVO CENTRO PARA 

SUBNORMALES. 
Foto: JULIÁN EGEA 

http://No.no


CEFERINO RUIZ.UNA PERSONA IMPORTANTE 

DON CEFERINO RUIZ GARRIDO VE
CINO DE GUADIX; AGREGADO A CÁTE
DRA DE GEOMETRÍA DIFERENCIAL EN 
GRANADA POR OPOSICIÓN EL DÍA 21 
DE MARZO DE ESTE AÑO. 

— Don Ceferino, en primer lugar ha
blemos de su formación, ¿en qué es
cuelas se ha formado? Sabemos que 
mayormente ha estado en París ¿en qué 
otros países ha trabajado? 

— Bueno aparte del bachillerato hice 
mis primeros estudios en la Escolania de 
Guadix, fui escolano de los malos canto
res. Después en Granada los primeros 
años de carrera con un intermedio que fue 
la mili. Me doctoré en Madrid, acabé la te
sis en Oporto donde permanecí un año, 
también estuve seis meses en Paris, tres 
en Cantinas (Brasil), fui un año masa Paris 
para hacer una Adjuntia, vine de adjunto a 
la Complutense de Madrid y como profe
sor adjuntado estuve un mes en la Univer
sidad de Lovaina. Yyaporúttimo haceuna 
semana han habido estas oposiones de 
Agregaduria en Granada. 

— ¿Cuál fue el tema de su tesis? 
¿Dónde la hizo? 

— La tesis la hice a caballo entre Madrid 
y Oporto. Primero empecé con Don Ger
mán Angoechea; uno de los pocos gran
des matemáticos de este siglo que hemos 
tenido en España. Después me orientó 
Kumberlam, un matemático brasileñoque 
estaba aquel año en Oporto. 

Con respecto al tema de la tesis, aquella 
trató sobre «Teoría Geométrica de Ecua
ciones Diferenciales, siguiendo unos tra
bajos de 11lie Cartán. Y de ahi un poquito 
más de lo mucho que haya hecho. 

— ¿Cómo ve la investigación sobre 
todo por Andalucía? ¿Y su nivel con res
pecto a otros países? 

— No, yo no sé como está Andalucía 
porque entre otras cosas tengo muy poco 
contacto, sin embargo puedo decirqueen 
Matemáticas lo que existen son una serie 
de puntos aislados dentro de la geografía, 
por ejemplo, en Granada sin ir más lejos, 
hubo un momento donde salió un com
pañero mío; Barros y bueno después de 
Barros no sé como está realmente. En Va
lencia está Valdivia, que también es anda
luz, en Zaragoza está Montesinos uno de 
los mejores topólogos que hay a nivel 
mundial y por último mirando máslejos lle
gamos a Madrid, que según dicen es la 
que está mejor de España. 

Resumiendo se trata de puntos aisla
dos donde no hay grandes equipos, ni hay 

proyectos en investigación; son concreta
mente puntos muy singulares. 

— Ciñéndonos al campo de investiga
ción en matemáticas, digamos: ¿Cómo 
ve a la gente que trabaja en él? ¿Y los 
medios de que disponen a la hora de tra
bajar? 

— En general hay gente, es un poco 
aquella visión que tenía Ramón y Cajal, de 
un señor que mirando por u n tubo de lata y 
después de fijarse mucho tiempo, acaba
ba viendo que las neuronas no se junta
ban, que no existía esa red. Pienso q ue esa 
era una investigación casi de héroes, de 
gente que trabajaba con muy pocos me
dios. En matemáticas hay medios, lo que 
ocurre, es que es muy difícil disponer de 
ellos. Hay una burocracia que impide dis
poner de los presupuestos que se desti
nan; se trata, de cosas importantes como 
viajar, contactar con otros matemáticos, 
invitar a matemáticos extranjeros, no por 
el hecho de ser extranjeros sino q ue sean 
buenos matemáticos sean extranjeros o 
no lo sean. Es realmente un problema de 
la Administración porque a la hora de re
solverlo se encuentran con muchas difi
cultades. Son problemas pues, no de falta 
de dinero, sino de falta de mediospara ad
ministrar ese dinero. 

— ¿Qué piensa del futuro de la ma
temática? 

— Realmente no se donde está. 
Yo veo lo matemático como un arte, es 

más una gratificación del espíritu que una 
cosa utilitaria. Muchas veces les digo a 
mis alumnos, sirven hasta las reglas de 
tres y ahora que se enseña de esta asigna
tura cosas tan modernas, ni siquiera eso 
sirve para nada, loquesirveesalgoquese 
aprende después y ahí se sigue acabando 
en la regla de tres. 

En composiciones como poesía o músi
ca existe la belleza. Aquí existe cualquier 
fondo de lo bello. Hay también corrientes, 
estilos, modas, en Geometría Diferencial 
que es un caso singular hay como dos 
grandes corrientes: 

Una que corresponde a la Geometría de 
Variedades de Ryeman, donde al final, 
muy al final estaría el Universo. 

Otra que corresponde a la Geometría 
Diferencial Local, donde se pretenden 
meter condiciones, incluso en procesos 
que tienen memoria. 

— Hablemos sobre las posibilidades 
de Granada como escuela. 

— Para esta casi Geometría en Grana
da, es un buen sitio para hacerunaescue-
la. Granada ahora necesita el cambio, la 
universidad en general lo necesita, por
que todavía hay estructurasdemasiado rí
gidas. Yo de hecho mefuídeGranadapor-
que se respiraba falta de libertad, de ex
presión como alumno. Tenía muchos sus
pensos, era todo lo que se puede decir 
malo de un alumno y cual fue mi sorpresa 
cuando llegué a Madrid; resultaba que yo 
seguí siendo el mismo y sinembargo era 
mejor alumno. Además no sólo era yo, 
había otra chica también de Granada, la 
cual se dedicaa la Topología e hizo una te
sis muy buena; bien, pues eramos los más 
destacados, mientras que en Granada no 
lo eramos por la estructura que había de 
servilismo hacia un academicismo. 

— ¿Qué planes tiene después de esta 
digamos oposición «espectacular) en
tre usted y su compañero D. Manuel Ba
rros? 

— Yo diría que no es espectacular, es 
una cosa normal. Desgraciadamente 
había sólo una plazay cuando esto ocurre, 
pues se la tienen que dar a uno y no dar a 
otro, la probabilidad es 1/2 entonces es 
muy difícil. 

Pienso que Barros tiene calidad sufi
ciente para tener la plazay que si hubiera 
habido dos, estoy seguro que no habria 
quedado ninguna desierta. 

Ahora la Administración de estos años 
pasados no ha querido convocar más pla
zas de Geometría Diferencial a pesar de 
que todas las Agregadurías están vacan
tes. Es mentira lo que dice el Ministro de 
que sólo hay dieciséis, sin embargo estu
ve en el Ministerio preguntando por la va
cante y vi muchas más. 

La política que siguió los últimos cuatro 
años antes de cambio era el sacar aque
llas plazas que la Universidad pedía quese 
sacaran. Entonces Granada pidió una pla
za pensando en dársela a Barros; llama
ban a ésta «la plaza de Barros»yiclaro!, tu
vieron que sacarla a oposición. Después 
no han seguido sacando oposiciones pen
sando en que no va a haber nadie que se 
presente. 

— Y después de la Agregaduria, ¿la 
Cátedra? 

— Una de mis ilusiones es llegar a Ca
tedrático, mientras tanto a seguir espe
rando. 

Ahora todo está congelado, también 
parece ser que van a quitar el capítulo 
destinado al profesorado. Hay que espe
rar a una ley que saldrá en el 85/86. Si di
cha ley dice que las Agregaduríasdesapa-
recen entonces por la ley ya he llegado a 
donde tenía que ir, si por ley no desapare
cen entonces a esperar que el ministro 
mande las plazas donde él quiera, cuando 
éstas salgan. Este problema pasa en to
dos sitios, en bachillerato, magisterio, 
hasta en correos. Sabemos que hay un 
montón de plazas que están libres, 
además me parece respetable la idea de 
la estabilización del empleo, pero resurta 
que saltándose unos mecanismos más o 
menos existentes, supone una cierta im
parcialidad del sistema administrativo, 
porque no se cubren para respetar los de
rechos adquiridos y tampoco son capa
ces de tomar la decisión de cubrirlas. To
das estas cosas son problema vuelvo a re
petir de la Administración y mientrastanto 
a seguir investigando. 

Por último pienso que la universidad ha 
de ser sobre todo universal, necesita pues 
evitar la endogamia. El problema que 
puede llevar una autonomía queseautoa-
bastezca de profesorado, que no tenga 
miras al exterior de la propia universidad 
puede ser nefasto. Al contrario esto en 
otros países como Francia no ocurre. En
tonces es necesario un intecambio para 
evitar dicha endogamia y evitar también 
éste patriarcado que existe de los gran
des gafes, que tienen poder, que deciden 
quién se queda, quién no se queda, quién 
entra, quién no entra, en definitiva, quién 
come, quién no come. 

F. MARRUECOS. 
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LA E V O L U C I Ó N H I S T Ó R I C A DE G U A D I X - ( 4 ) 

DE LA COLONIA JULIA GEMELA ACCI AL WADI-AS MUSULMÁN 
por juan Carlos garcía de los reyes 

Con la depresión del Bajo Imperio Ro
mano, vino la desorganización de la colo
nia, que fue decayendo a la vez que iba 
acentuándose una dispersión anárquica 
de la población alrededor del Fardes y sus 
afluentes. Los Capitolios son abandona
dos; cuando no destruidos, la colina cen
tral de la ciudad, seguramente como re
chazo a vivir en la zona tradicional del Ca
pitolio, no acaba de poblarse; la población 
urbana progresa en bajar su asentamien
to a zonas más llanas; en definitiva, se va 
dando una progresiva degradación en el 
urbanismo accitano, un resurgimiento de 
los valores indígenasy un retroceso cultu
ral junto a un relajamiento de la organiza
ción político-administrativa romana. 

Ya desaparecido el carácter romano de 
la ciudad, esta fue perdiendo su concien
cia de tal, y el núcleo central de Acci, al 
Derder su hegemonía, facilitó esta disper
sión. Este proceso de ruralización se in
tensificó sobre todo en la época de las in
vasiones bárbaras, ocurriendo entonces 
que los grupos dispersos empiezan a reci
bir apelativos propios individualizados. 

La ciudad, urbanísticamente, tiende en 
sus asentamientos hacía la vía que la unía 
con lliberri (Granada), mientras que elsec-
tor de la orilla del río se contrae. Laszonas 
planas son invadidas, especialmente los 
actuales barrios de S. Miguel y de la Mag
dalena, y sus trazados responden a una 
vía longitudinal principal a la que conflu

yen vías secundarias perpendiculares. En 
lo más alto de la acrópolis, sobre el ya de
saparecido Capitolio, seedificaun castillo 
y además la colina empieza a amurallarse, 
con sus puertas principales a Baza, Grana-
day el Sened. El Foro, en el cruce del «car-
dus» y el «decumanus», deja su lugar a una 
iglesia cristiana, trasladándose de este 
modo la zona comercial de la ciudad al 
otro latió del «Arco de las Monedas», en la 
actual Plaza de las Palomas, donde poste
riormente en la época musulmana cono
ceremos la Alcaicería. Tal iglesia estaba 
dedicada a Santa María y estaba consti
tuida portres naves con doble ábside, que 
es el que le da su configuración hexago
nal. Este hexágono está inscrito en un 
cuadrotonstituidoporun pórtico. La calle 
se conocería con el nombre de Santa 
María, nombre que ha llegado hasta nues
tros días. 

El declive urbano ya ha comenzado y el 
inicio delasmurallasyaempiezaa hablar
nos de la época medieval. 

El asentamiento Godo en Acci, se situó 
en lo que hoy es el Barrio de Paulenca, 
constituyéndose en el campamento mili
tar que con el paso del tiempo sería civil, 
llegando así hasta nuestros días. El motivo 
de la elección de este lugar era el dominar 
los dos accesos de los focos bizantinos 
más próximos, como eran los de Baza y 
Málaga. 

Trasestossiglosde decadencia progre
siva de la Aceitania, en los que va a perder 
gran parte de los privilegios adquiridos el 
esplendorde la colonia romana, volvemos 
así al punto de partida, ya consumado el 
proceso ACCI-COLONIA J. G. ACCI-ACCI 
y nos encontramos con el que recibirá en 
el siglo VIII la invasión de los árabes que 
permanecerán setecientos años en nues
tras tierras, y estaba constituido básica
mente por tres núcleos bien diferencia
dos: de un lado, la población híspano-ro-
mana tradicio nal, ya católica, q ue va expe
rimentando un proceso de concentración 
o mejor de repliegue urbano, sobre las in
cipientes murallas; frente a estos, un nú
cleo de visigodos extramuros y aparte de 
estos dos está el otro núcleo de judíos, 
asentado en algún sector fuera de la 
acrópolis y con connotaciones mercanti
les con frecuencia relacionadas con gen
tes orientales, y se cree que estos apoya
ron el sometimiento de Acci a los musul
manes y así como consecuencia de ellos 
se establecieron entonces en la Medina 
árabe... pero ese, es ya otro tema. 

PRÓXIMO NUMERO: 
WADI-AS 0 EL GUADIX MUSULMÁN 

R©CJclIOS ofrece su amplio surtido en 

MAGDA " 3 * ARTÍCULOS DE REGALO 
BISUTERÍA Y PLATA 

Tribuna, 5 y Lepanto, 10 
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CON SALUSTIANO PÉREZ MOYA, nuestro Alcalde 

Nuestra intención no es otra que la acercar la imagen social y hu
mana de nuestro nuevo alcalde a su pueblo. Todos conocemos su 
programa, las líneas generales que va a seguir en el gobierno dé su 
pueblo, pero no tanto su persona. 

Nació hace cuarenta años en Gor, pueblecito cercano a nuestra 
localidad, donde residió solo hasta la edad de siete años. Vivió en 
Hernán Valle, Baza, Granada y Álava antes de establecerse definiti
vamente en Guadix, donde mora desde hace 18 años. «ME CONSI
DERO TAN ACCITANO COMO EL QUE MAS» nos comenta. Respon
sable, cumplidor en su tarea cotidiana como Jefe de Estación, pro
fesión de la que dice estar enamorado y que con todo el dolor de su 
corazón tendrá que dejar para dedicarse de modo más pleno a sus 
labores como alcalde. Milita en el PSOE desde 1976 afiliándose en 
la Agrupación de Guadix. Fue Secretario local de UGT continuando 
en la actualidad en dicho sindicato desempeñando la misión de 
Presidente del Centro de Trabajo de Renfe. Lleva, pues, siete años 
de militancia activa dentro del PSOE. En 1979 formó parte de la 
candidatura socialista al Ayuntamiento de Guadix, que encabeza
ba nuestro anterior alcalde, Emilio López Saldaña, desempeñando 
la función como primer Teniente de Alcalde durante los cuatro años 
que duró el mandato. 

— Salustiano. cuéntamosen síntesis, 
tu experiencia humana como miembro 
de un Ayuntamiento. 

— A lo largo de mi actividad profesional, 
política y sindical mi experiencia durante 
estos cuatro años en el Ayuntamiento ha 
sido altamente positiva, ofreciéndome la 
posibilidad de conocer más directamente 
a la gente y de profundizar más en sus pro
blemas. He tenido ocasión de poder notar 
la falsedad de muchas amistades que an
tes considerabas sinceras aunque en con-
t rapartida conoces a personas muy positi
vas. He podido introducirme en los proble
mas de Guadix y de humanizarme mucho 
con su causa. He de decir que la experien
cia que me han aportado estos cuatro 
años no la cambiaría por nada ni por nadie. 

— De todos los logros y actividades 
desarrolladas en la anterior corpora
ción ¿con cuál te quedarías? 

— Me quedaría con hacer conseguido 
el poder paliar de alguna forma el p roble 
ma del paro. Hemos llegado a duplicar con 
creces el número deempleadosfijos, que 
tenía el Ayuntamiento, además de tener 
también un importante número decontra-
tados por tiempo. Pienso que es lo más 
positivo que se consiguió en la anterior 
corporación. 

— ¿Qué problema os quitó más el 
sueño? 

— No han sido muchos los problemas 
que nos han quitado el sueño porque éra
mos conscientes de la dificultad que nos 
supondría el poder solucionar cualquiera 
de ellos. Sabíamos que el programa que 
presentamos en aquella época era un pro
grama humilde, debido a nuestra inexpe
riencia en vida municipal, que al poco 
tiempo nos dimos cuenta de que contába
mos con todas las posibilidades de llevar
lo a cabo. Quizá lo que más nos pudo qui
tar el sueño fue esa gran ilusión que todos 
teníamos y que no se pudo conseguir co
mo era el Hospital Comarcal. 

— Se te tiene dentro de tu partido co
mo un hombre honrado y trabajador. Es 
sabido por todos que la actividad de 
alcalde requiere una amplia dedicación, 
que en ocasiones no se hace compati
ble con la propia profesión del elegido. 
¿Cómo vasa repartir tu vida profesional 
con la de Alcalde? 

— Estetemaesdeprimordialimportan-
cia para mí, hasta el punto de llevarme 
bastantes días sin dormir. El Ayuntamien
to de Guadix ha adquirido una gran impor
tancia en cuanto al volumen de activida
des a desarrollar, por lo q ue considero ne
cesita que el Alcalde esté dedicado de 
pleno al Ayuntamiento. 

Me han aconsejado muchosamigosy el 
propio partido queme dediq ue exclusiva
mente a mis menesteres de alcalde, que 
en los pocos días que llevo me doy cuenta 
de la necesidad, ya que ni siquiera los ho

rarios me son compatibles. Estoy pensan
do en pedir la excedencia a mi empresa 
por el. tiempo que dure mi mandato aun
que me cueste un gran sufrimiento dejar 
mi trabajo de todos los dias y mis com
pañeros de tantos años. 

— Eresun hombre de militancia políti
ca definida- En cierto modo el cargo se 
debe al apoyo o influencia general ejer
cida por el propio partido. ¿De qué for
ma la presión del partido va a predomi
nar sobre la estrictamente municipal? 

— Entiendo que el cargo se debe en 
cierta forma a la influencia del partido, pe
ro también es cierto que llevo cuatro años 
dados a Guadix y de alguna forma habrá 
tenido también su incidencia electoral. La 
presión que el partido va a ejercer sobre 
mi persona va a ser la misma que ha ejerci
do durante los cuatro últimosaños,que ha 
brillado por su ausencia. 

— Vamosa hablar sobre la confección 
de las listas de candidatos. Conocemos 
el amplio espectro de personas consul
tadas a fin de incluirlas en las listas 
electorales. ¿Crees sinceramente que 
esta lista es la más idónea? ¿Es la mejor 
que el PSOE podría presentar? 

— No entiendo lo de amplio espectro, 
porque yo persnalmente he consultado 
solo con dos personas, de las cuales solo 
llevo una en la lista, Millán Santos Box, si 
por parte de otras personas ajenas a mi 
candidatura ha habido algún contacto, no 
lo sé. 

Estoy convencido de que es la lista más 
¡dóneay creo que para Guadix también lo 
será, porque son persobas trabajadoras, 
sin intereses particulares, que les permi-
t irá poder trabajar con plena libertad. Son 
personas que además de su compromiso 
político están unidas a mí por un fuerte la
zo de amistad. 
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— ¿No piensas que el excesivo núme
ro de concejales de un mismo barrio (o 
profesión) va a condicionarla labor pú
blica del Ayuntamiento en cuanto a rea
lizaciones futuras? 

— En absoluto. El hecho de que tenga
mos cinco concejales ferroviarios no va a 
suponer ningún privilegio al barrio de la 
Estación. Se procurará actuar siempre 
con absoluta ecuanimidad. 

— La amplia mayoría conseguida por 
el PSOE la da carta blanca para poder 
gobernar de forma cómoda y sin pensar 
siquiera en la oposición. ¿Qué nivel de 
colaboración va a ofrecer nuestro Alcal
de a AP? 

— Decía el día de mi investidura que era 
un alcalde del pueblo y para el pueblo, 
abierto a cualquier tipo de iniciativas, vi

nieras de donde vinieran. Estoy abierto a 
la oposic ión siemp re q ue esta se desarro -
lle de forma constructiva. He ofrecido a 
AP. la presidencia de las comisiones de 
Educación, Feria y Fiestas y de Compe
tencias y Asuntos Jurídicos, además de 
dar plena libertad atodos los miembros de 
la oposición a integrarse en cuantas comi
siones quieran. Ahora quedan por ver los 
resultadosy el comportamiento del grupo 
de Alianza Popular. 

— ¿Qué comisiones ha creado? ¿Pa
ra quién? 

— Cuando estaba preparando mi lista 
electoral estaba con la mente puesta en 
lascomisiones. De estaformapodía coger 
la gente más idónea para cada una. 

Son las siguientes: 
-OBRAS PUBLICAS Y URBANISMO: 

D. Manuel Ruiz Sánchez 
- HACIENDA MUNICIPAL: 

D. Antonio Sánchez Hernández 
-GOBERNACIÓN Y SERVICIOS: 

D. Miguel Tauste Vázquez 
-EDUCACIÓN: 

D. Rafael V. Vera Martínez 
-CULTURA, JUVENTUD, 

DEPORTES Y TURISMO: 
D. Millán Santos Box 

-FERIA Y FIESTAS: 
D. José Olea Medina 

- COMPETENCIAS Y ASUNTOS 
JURÍDICOS: 

D. José García López 
-SANIDAD: 

D. Salvador Holgado Polo 

— ¿En qué medida vas a reclamar la 
cooperación ciudadana? ¿De qué for
ma? 

— La gestión municipal se hará pública 
a través de boletines que en principb tra
taremos de que salgan mensualmente. 
Tenemos previsto para un futu ro disponer 
de maquinaria para hacer desde dentro 
del Ayuntamiento trabajos más serios, co
mo la adquisición de una máquinade foto-
composición. 

Emilio García 

ALIMENTOS DE RÉGIMEN 
Y PLANTAS MEDICINALES 

/Vds. -no sabían que en GUADIX teníamos una tienda 
dedicada exclusivamente a alimentos de esta especialidad? 

¡EA! PUES YA LO SABEN 

en CALLE ANCHA, 24 - GUADIX 



LAS MINAS DE ALQUIFE Y EL 
ENTORNO COMARCAL DEL MARQUESADO - (y 2) 

. En el número anterior, quedamos ha
blando de las servidumbres del entorno 
comarcal en el plano ecológico, (a). 

b) En el plano socio-laboral y econó
mico; el complejo minero del Marquesa
do, contempla un alto grado de tecnifica-
ción con un volumen importantes de fac
turación, mientras que la contrapartida 
fundamental y única para el entorno es la 
mano de obra que debe serforzosamente 
escasa y cualificada tanto más cuanto 
más se tecnifique la explotación. 

Fácilmente podría acusárseme de crear 
polémica innecesaria en tomo a una ex
plotación que por ahora garantiza la esta
bilidad de más de 400 puestos de trabajo, 
tan necesarios como vitales para el entor
no en tiempo de crisis y quiebras masi
vas... aún más cuando la empresa recuer
da puntualmente las dificultades del mer
cado de mineral o nos hace referencias a 
la precariedad actual de la «gallina de los 
huevos de oro», con lo cual, no hace más 
que justificar lo expuesto hasta ahora. 

También fácilmente puede compren
derse la necesidad de un replanteamiento 
de la explotación ahora quese está atiem-
po, en cuanto no se puede asistir impasi
ble al despojo de un recurso natural sin 
contrapartida alguna ponderable, para el 
entorno, sin hacerle participar mínima
mente de su riqueza para dotarle de una 
diversidad de medios de vida que serán 
muy necesarios cuando hayade seraban-
donada la explotación. Llegado el mo
mento, quizás nos demos cuenta de lo 
ocurrido y quizás será demasiado tarde. 

El proceso puede ag udizarse ante la po
sibilidad bastante fehaciente de que la 
actual concesión de Agruminsa para la 
propiedad, mediante compra, de C.A.M. 
Todo lo cual, no es visto con buenos ojos 
por los que esperan un puesto de trabajo. 
Dicha absorción de las concesiones por 
ahora paralizadasen la explotación, no su
pondría para la zona más que un aumento 
de la productividad y beneficios de la an
tedicha empresa, lo cual conseguiría 
prácticamente con la misma infraestruc
tura productiva tanto técnica como hu
mana. 

SITUACIÓN LABORAL 

Los efectivos en plantil la ro ndan los 400 
de pie de minay unos45en el embarcade
ro de Almería. 

Según fuentes sindicales, la empresa 
es consciente de que el hecho de superar 
la cifra de 500 empleados le llevaría, 
según la legislación vigente, a destacar 
varios delegados de los trabajadores en el 
Consejo de Administración de la empresa. 

Igualmente el hecho de superar los 50 
trabajadores en plantilla en el embarcade
ro de Almería, conllevaría automática
mente la formación de un Comité de Em
presa autónomo. Son pues, barreras de t i 
po jurídico que desincentivan la creación 
de empleo. 

En lo concerniente a los niveles de re
muneración, aclaremos que sin ser des
mesurados, resultan un auténtico islote 
dentro de los niveles de renta del entorno. 

Los conceptos retributivos que con
templa en Conveniovigentehastael31 de 
diciembre de 1983, son los siguientes: 

— Salario base. Oscilaentrelas46.104 
ptas./mes y 7 horas de trabajo efecti
vo/día, y las 62.715 ptas. de un amplio nú
mero de empleados especializados en
marcados en el escalafón G2. 

— Antigüedad, complemento de noc
turnidad,complemento de hora extraordi
naria, un plus o complemento personal in
dependíente del salario base y de carác
ter optativoyportanto graciable por parte 
de la empresa, incentivo por vacaciones 
fuera de! período preferente y comple
mento familiar. 

PROPUESTAS DE ACTUACIÓN. 

La magnitud de las bolsadas de mineral, 
la calidad del mismo y el claro subdesarro-
llo del entorno, han de llevamos indefecti
blemente a un replanteamiento de la ex
plotación y del porvenir de la zona. 

No vamos a caer en la postura maní-
queísta (tan de moda con el asunto RU-
MASA) de ofrecer como alternativa de 
acción un intervencionismo Estatal o por 
el contrario, un voluntarismo privado enla 
estructuración de la zona en base a su ri
queza mineral. No es nuestro propósito y 
consideramos que ambos extremos no 
son excluyentes y para ello se hacen ne
cesarios profundos trabajos de investiga
ción y planeamiento con carácter científi
co y riguroso dejándose a un lado el in
terés privado de una u otra compañía que 
enturbia aún más el panorama. Los resul
tados, si los trabajos se hacen con rigor y 
objetivamente, deben marcamos las 
grandes líneas de actuación. Los intere
ses de los habitantes y de la zona en su 
conjunto han de ser prioritarios en lostra-
bajos que se realicen y que han deconstar 
como mínimo de las siguientes fases (1): 

a) Análisis profundo y con estadística 
fiable del estado de la situación actual. 

b) Definición de objetivos claros a cor
to, medio y largo plazo. 

c) Estudio intensivo de caréete ra náu
tico de los recursos naturales (mineros, 
hidráulicos, agrónomos...), ubicación de la 
zona, su posible desenclave o viabilidad 
del mismo en función de las vías de comu
nicación y posibilidades de amejoramien-
to de las mismas. 

d) Estudio ecológico de la zona: ba
lance poblacional, demandas de empleo. 
Estudio del ecosistema natural, lo cuál 
conllevaría: aptitudes del medio en fun
ción de su riqueza, demandas presumi
bles sobre dichas potencialidades, posi
bles impactos sobre el entorno resultan
tes de un uso determinado, y valoración 
de los resultados. 

e) Planteamiento de alternativas cla
ras de actuación y valoración de las mis
mas. 

f) Participación de las instancias di
rectamente afectadas en la redacción de 
los planes de actuación. 

g) Control de las antedichas instan
cias en la ejecución de los planes. 

h) Incrementación de dichos planes, 
bien desde el punto de vístajuridico-admi-
nistrativo con organismos y personal 
competente, ya desde el punto devista f i
nanciero. 

¿El objetivo último?, no será otro que el 
de abordar (con independencia de los re
sultados) de una vez y para siempre el de
sarrollo y activación de una zona de gran
des aptitudes y potencialidades y que 
desgraciadamente está hipotecando su 
futuro y drenando una riqueza hacia el ex
terior sin participar absolutamente en ella. 

(1) Esquema basado en las aportaciones de Mur
cia, E. (1978): «El Paradigma sistémico en Geografía y 
Ordenación del Territorio». Ciudad y territorio., con 
aportaciones propias 

FRANCISCO MANUEL OCON SÁNCHEZ 
Licenciado en Geografía e Historia 
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¿LES DEJAMOS VIVIR CON NOSOTROS? 
- 3 5 0 . 0 0 0 DEFICIENTES MENTALES EN ESPAÑA-

«El primer derecho del subnormal es no 
serlo». La frase anduvo y anda en boca de 
m uchos, pero no todos están dispuestos a 
comprenderla. Pero intentemos hacerla 
realidad comenzando por prescribir del 
«subnormal» que es que, en sí misma, en-
cienrra un significado injusto y discrim ina-
torio. El prefijo «sub» rebaja la entidad de 
lo que le sigue. En definitiva, deficiente o 
subnormal mental es la persona que tiene 
una capacidad mental inferior a lo consi
derado estándar. Muchas son las defini
ciones dada al psíquicamente disminuido. 
Nosotros nos quedamoscon la definición 
de la Organización Mundial de la Salud 
que habla de «un desarrollo general in
completo e insuficiente en la capacidad 
intelectual, que puede ser grave, medio o 
leve». Definiciones aparte, el deficiente es 
ante todo y sobre todo un ser humano, 
una persona. Sólo partiendo de esta pre
misa podemos comenzar a hablar de este 
tema. 

Lo que si es cierto es que, ̂ n la mayoría 
de los casos, los conocimientos científi
cos sobre deficiencia no se aplican, o se 
aplican marginalmente.a un grupo reduci
do y priviligiado de la sociedad, por lo que 
tendríamos que plantearnos si realmente 
no tendría que pesar sobre nuestras con
ciencias un alto porcentaje de subnorma-
lidades por no haberlas evitado. Quizás 
suene un poco fuerte, pero hay que «ha
blar alto» para que se oiga. 

La prevención puede y debe jugar un 
papel primordial en el campo de la defi
ciencia psíquica. Con frecuencia se oye 
que el 50 por 100 de los retrasos mentales 
podrían ser evitados. ¿Qué hacer para 
prevenir? En primer término poner en 
práctica los métodos de que dispone la 
ciencia para reducir el número de afecta
dos, lo que necesariamente pasa por una 
toma de conciencia general. 

LA PREVENCIÓN. 
Unas simples reglas pueden evitar un 

gran n úmero de casos. 1 -Toda mujer grá
vida debe recibir la nutrición adecuada 
que necesita para el normal crecimiento 
del feto y placenta y la producción de le
che. Se sugiere que el aumento de peso 
durante la época de embarazo no sea me
nor a diez kilos. 2.-Deberán desarrollarse 
programas de vigilancia para detectar las 
familias de alto riesgo y concentrar en 
ellas las medidas de intervención. 3 - vigi
lancia especial al hábito de fumar de la 
madre o a la ingestión excesiva de alcohol 

y el uso de drogas causantes de fármaco-
dependencia. 4 - S e deberán evitar las in
fecciones maternas transmisibles al feto 
mediante las adecuadas vacunaciones y 
tratamientos.asícomo aquellos procesos 1 

infectivos transmitidos después del naci
miento que puedan producir minusvalías. 
5.-Captación precoz del 90 por 100 de 
los embarazos para iniciar la adecuada 
atención prenatal durante el primer tri
mestre del embarazo. Se realizarán por lo 
menos seis exámenes prenatales en cada 
embarazo de bajo riesgo y sin complica
ciones. 6.-La necesidad de reposo au
menta con la aparición de complicaciones 
y condiciones adversas como: Embarazo 
gemelar, amenazade parte pre maturo rhi-
pertensión arterial de la madre, insuficien
te crecimiento del feto etc. El bajo peso al 
nacer aumenta significativamente la defi
ciencia mental. Con ese objeto se to
marán acciones para evitar el parte pre
maturo y el crecimiento insuficiente del 
feto. 

Son algunas normas contenidas en la 
Declaración Programática de la Reunión 
de Expertos Iberoamericanos en Salud 
Mental, celebrada en Madrid. Normas no 
difíciles de seguir y que evitarían muchos 
casos de deficiencia mental. 

ACCESO AL TRABAJO. 
En esta reunión de expertos iberoame

ricanos a la que me refiero, se habló tam
bién de: «Todas las personas deficientes 
mentales tienen derecho a la seguridad 
económica y a un nivel de vida justó y de
cente, teniendo derecho asimismo a reali-
zartrabajos productivos en su propia zona 
geográfica o dedicarse a cualquíertipo de 

ocupación para alcanzar el nivel máximo 
posible de independencia económica y 
personal». Planes importantes que, por 
supuesto, en la mayoría de los casos no se 
cumplen porque, pordesgracia.no vamos 
a rásganos las vestiduras si échanos una 
ojeada a n uestro pasado y vemos cómo se 
ha comportado la sociedad con los ciuda
danos deficientes. Tampoco es malo re
cordar, desapasionadamente, lo que he
mos hecho, lo que no hemos hecho y lo 
que nosfaltaporhacer... No podemosolvi-
dar la importancia del trabajo en el desa
rrollo humano del deficiente frental y la 
necesidad de una adecuada formación 
profesional para su completa y futura inte
gración social. 

Lo cierto es que, aunque la Declaración 
Universal de los Derechos del Hombre 
adoptada por las Naciones Un idas procla
ma que «todas las personas de la raza hu
mana sin distinción de ningún género, tie
nen los mismos e inalienables derechos 
de dignidad y libertad», los deficientes 
mentales tienen los mismos... pero menos 
y, a la hora de pretender un trabajo, ningu
no. Lo que ocurre es que, en la mayoría de 
los casos, la «educación especial» puede 
no desarrollar el papel adecuado, sobre 
cualquier otro aspecto, una formación 
que posteriormente permita al deficiente 
desenvolverse con soltura y eficacia en el 
trabajo. A veces hay que empezar por con
vencerá los padres de que el trabajo es in
teligencia y de que la práctica es lo que va 
a audar a su desarrollo intelectual. Según 
la profesora Amparo Rubio, «sea cual sea 
el trabajo que realice en un taller, estimu
lará y enriquecerá su mente». 

Pity Alarcón. 

Mesón «EL CHURRASCO» 
ESPECIALIDAD EN CARNES A LA BRASA 

C/. JARDÍN - G U A D I X 
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TODOS ESTOS SON LOS ALCALDES 
DE NUESTRA COMARCA 

ALAMEDILLA: 
José Ortega Sánchez - PSOE 

ALBUÑAN: Antonio García Contreras . . . . - AP - PDP - UL 
ALDEIRE: Manuel Espinosa Moreno - PCE 
ALICUN DE ORTEGA: 

Antonio Espinosa Collado . . . . - PCE 
ALQUIFE: José M.a Soto Torres - AP - PDP - UL 
BEAS DE GUADIX: 

José Martínez Caballero - PSOE 
BENALUA DE GUADIX: 

Eloy Martínez Pérez - PCE 
COGOLLOS DE GUADIX: 

Rafael Jiménez Tapia - PSOE 
CORTES Y GRAENA: 

Juan González Fernández - PSOE 
DEHESAS DE GUADIX: 

Restituto García Martínez . . . . - PSOE 
DOLAR: Nicolás A. Rodríguez Pérez. . . . - PSOE 
FERREIRA: Partido 

José Pérez Salmerón - Ruralista 
FONELAS: Antonio Enrique González . . . - PSOE 
GOBERNADOR: 

José Sánchez Plaza - AP - PDP - UL 
GOR: Francisco Porcel Gómez - AP-PDP-UL 
GORAFE: Juan José Belmonte López . . . - PSOE 
GUADIX: Salustiano Pérez Moya - PSOE 
HUELAGO: Antonio Garrido García - INDPTE. 
HUENEJA: Sebastián Carvajal Ramírez . . . - INDPTE 
JERES DEL MARQUESADO: 

Mariano Guerrero Gómez - AP-PDP-UL 
LA CALAHORRA: 

Antonio Ribaldo Gutiérrez . . . . - PSOE 
LANTEIRA: Antonio M. Muñoz García - AP-PDP-UL 
LUGROS: Francisco Tejada Contreras . . . - PSOE 
MARCHAL: Juan Valdivia Romero - AP-PDP-UL 
PEDRO MARTÍNEZ: 

José del Valle Martínez - PSOE 
LA PEZA: Francisco Lechuga Abel lán. . . . - AP-PDP-UL 
POLICAR: Gabriel Gómez Gómez - PSOE 
PURULLENA: 

Pedro Martínez Pérez - PSOE 
VALLE DEL ZALABI: 

Juan José Fernández Martínez - PSOE 
VILLANUEVA DE LAS TORRES: 

Juan Alfaro Alfaro - PSOE PSOE: 16 Alcaldías 
AP: 8 Alcaldías 

PCE: 3 Alcaldías 
INDPTES.: 3 Alcaldías 

VIDA MU 
CESO LA CORPORACIÓN 

MUNICIPAL SALIENTE. 
LUIS ASENJO SEDAÑO 

El viernes último, a las 8 de la tarde, en el Salón de Plenos de 
nuestro Ayuntamiento se reunió en sesión extraordi naria el pleno 
municipal, presidido por el alcalde Emilio López Saldaña; presen
te el secretario e interventor en funciones, y ausente el público 
(solamente la exconcejala de cultura Encarnita Casado, Miguel 
Gauste Vázquez (concejal entrante) y el que suscribe esta infor
mación. 

Por parte de la Corporación seis representaciones socialistas 
incluida el alcalde (faltó uno); una del PCA. (faltaron 2); y una de F. 
N. (faltó uno) y siete de UCD (faltó uno). 

Se dio lectura a la actas pendientes tanto de la Comisión Muni
cipal Permanente como del Pleno anterior, que fueron suscritas 
por unanimidad. Aquí el alcalde Emilio López, hace una salvedad 
cuanto a dos omisiones. 

El alcalde invita a los grupos a hacer uso de la palabra, hacién
dolo en primer lugar José García Moreno, de UCD. Hace un histo
rial de este grupo municipal y de los votos entonces conseguidos 
(8) que se equiparaban con el PSOE. Se queja de que el pacto de 
izquierdas marginaba con F. Nueva, su actividad, pero a pesar de 
todo - d i c e - la gestión del alcalde ha sido muy buena, que le per
mite salir por la puerta grande. Hacen mención a las escaramuzas 
de los primeros contactos municipales, pero que pronto se deci
dieron (pasadas las tensiones) a trabajar y colaborar. Continúa 
diciendo que en el aspecto de la convivencia han sido 21 amigos, 
que trabajaron incansablemente por Guadix, y recuerda a los 
concejales ausentes por una causa u otra: A. Lucena, F. Hernán
dez, J. salinas, Alberto Contreras, Cano, Rogelio ramos, Varón y E. 
Casado de quien hace elogios por su capacidad de trabajo y con
vivencia. 

Felicita al nuevo alcalde y a los grupos entrantes PSOE y AP., y 
ofrece su colaboración para seguir trabajando por Guadix. 

Manuel Aguilera de Leyva, habla por Fuerza Nueva. Dice: son 
fieles a sus convicciones, felicita también a la nueva Corporación 
y le invita a seguir trabajando: sí así lo hicierais que Dios os lo pre
mio, poniendo punto final así a su intervención. 

Salustiano Pérez Moya (nuevo alcalde) habla en nombre del 
grupo municipal saliente del PSOE. Siento nostalgia - d i j o - por 
este grupo de compañeros que en este terreno cesa. También 
evoca el espíritu de convivencia. Pide disculpas si en alguna oca
sión hubo algún exceso, ni quise nunca -agregó- herir la sansibi-
lidad de nadie. Elogia al alcalde saliente por sus cualidades y tra
bajo. Promete acometer los problemas existentes sin desmayo 
con la nueva Corporación. Habló de las ventajas de Guadix, de
mostradas -cont inúa- con un ayuntamiento mayoritariamente 
socialista, queha dinamízado la vida de la ciudad, se ofrece a to
dos como alcalde y amigo. 

Emilio López Saldaña, alcalde saliente es lacónico: Gracias a 
la Corporación y al pueblo de Guadix. 

EL VALLE DEL ZALABI, 
ESTRENA AYUNTAMIENTO 

La nueva Corporación del Valle del Zalabí, que encabeza Juan 
José Fernández Martínez del PSO, va a empezar sus funciones 
enel nuevo Ayuntamiento construido a mitad de camino entre Ex-
f ilíana y Alcudia. Asimismo se ha inaugurado, el Hogar del Pensio
nista, Casa del médico, y Consultorio médico en Alcudia, en un 
mismo edificio situado al pie de la carretera en medio del pueblo. 
Y en Exfiliana, se ha inaugurado también un Consultorio médico y 
hoar del pensionista, que estarán situados en una planta cada 
uno el mismo edificio en el centro de Exfiliana. 

El nuevo Alcalde socialista, Juan José Fernández, ha declarado 
a este informativo, respecto de losproblemas que searrastran de 
abandono y deseo de independencia por parte de los vecinos de 
Charches y Exfiliana, que: «Este ayuntamiento no será como el 
anterior, se actuará en nombre del Valle del Zalabí, no de cada 
pueblo y se atenderá siempre el sector más necesitado. Es es Ex
filiana, o Charches, el que sea. 1 SÍ 
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N I C E L M 

Toma de posesión del nuevo 
Ayuntamiento de GUADIX 

Ayer por la mañana, como en todos los municipios de Anda 
lucia y España, tomó posesión cada uno de los 14 Concejales del 
PSOE, y 7 de AP, en el Ayuntamiento de Guadix. Previamente la 
Banda Municipal habia recorrido las principales calles de la ciu
dad anunciando con su música la importancia de la jornada. De 
este primer pleno municipal, con el Salón de Actos, lleno de públi
co a rebosar, ha salido elegido Alcalde por mayoría absoluta de 
votos D. Salustiano Pérez Moya, candidato socialista. 

Seguidamente sonó una fuerte traca de petardos en la ciudad, 
y en el Salón de Plenos del Ayuntamiento continuaba el acto pú
blico con la intervención primera del cabeza de la oposición, y 
nuevo Teniente-Alcalde, D. Rafael Vera Martínez, quien mani
festó en su breve discurso, que «serían una oposición constructi
va, eficaz, y crítica cuando haga falta; y al final de nuestro manda
to, seremos examinados por la gestión que hayamos hecho en 
esos cuatro años...» Por Alianza Popular, han sido elegidos Te
nientes-Alcalde, además deleitado D. José Olea Medinay D. José 
García López. 

Por el PSOE, se han elegido Tenientes-Alcalde a D. Miguel 
Tauste Vázquez, D. Manuel Ruiz Sánchez, D. Millán Santos Box, D. 
Salvador Holgado Polo y D. Antonio Sánchez Hernández además 
del propio Alcalde. 

Seguidamente tomó la palabra el portavoz del grupo socialista, 
D. Manuel Ruiz Sánchez, quien tras agradecer a ios asístentesy al 
pueblo de Guadix su apoyo, manifestó que «trabajaría por una 
ciudad más justa, más libre, más democrática, vamos a trabajar 
codo a codo por dar los mejores frutos, siguiendo abiertos a to
dos, sin importar la ideología de cada uno». 

Cerró este primer acto municipal, con un brillante discurso, del 
recién elegido Alcalde D. Salustiano Pérez Moya, q uien comenzó 
haciendo alusión a la anterior Corporación mostrando su recono
cimiento por la gestión realizada y a su compañero y amigo, D. 
Emilio López Saldaña, quienes de alguna manera han marcado 
una páginaen la Historia de Guadix. Las personas se van, las Insti
tuciones siguen. Siguió diciendo, el Alcalde, que «losinteresesde 
nuestro pueblo estarán por encima de los intereses de cada Par
tido. Que estamos eclesiástico, para toda clase de diálogo y de 
llevar a buen fin a este pueblo». Más tarde dijo: «Sólo pido que me 
dejen unas horas para trabajar, organizar, y el resto soy del pue
blo y para el pueblo». Acerca de la mayoría absoluta conseguida 
por el PSOE en el Ayuntamiento, señaló: «Trataremos de no ha
cer uso de la mayoría que nos dan los votos. Vamos a limar aspe
rezas, y aceptar las ideas vengan de donde vengan, siempre que 
supongan un beneficio para nuestro pueblo». Al término del dis
curso de Salustiano, el público brindó una gran ovación al nuevo 
alcalde, y seguidamente en la Plaza de las Palomas, la Banda Mu
nicipal interpretó el Himno de Andalucía, y el Himno de España. 

J. M. a Molas 

CARTA DE DESPEDIDA DEL ALCALDE 
EMILIO LÓPEZ SALDAÑA. 

Con el ruego de su publicación D. Emilio López 
Saldaña, hasta ahora alcalde de la ciudad ac-
citana, nos envía una carta de despedida de 
su gestión que, textualmente, dice así: 

«Habiendo ya concluido el tiempo de gestión para el que fui
mos elegidos, quiero en mi nombre y en el de todos los compañe
ros de Corporación, dirigirme por última vez como Alcalde al pue
blo de Guadix. Ymis palabras no pueden ser otras que de agrade
cimiento; primero, a todos los compañeros de Corporación que 
durante cuatro años, han estado trabajando por su pueblo: unos, 
desde puestos de más responsabilidad y otros desde una oposi
ción que ha sabido ser constructiva, útil y necesaria. 

También mi público reconocimiento hacia esos hombres que 
con su trabajo diario han ayudado a engrandecer al pueblo: fun-
cionariado, obreros de la limpieza, albañiles, electricistas, policía, 
ordenanzas, fontaneros y a todos los que desde su puesto de tra
bajo nos han ayudado. 

Mi agradecimiento persnal a todo el pueblo de Guadix, que 
unas veces con su crítica, otras con su aliento, nos han ayudado 
en nuestra labor y que ahora, con sus votos hacia los hombres de 
nuestro partido, han premiado sobradamente nuestros esfuer
zos de estos años. 

Quiero también pedir perdón públicamente a aquellas perso
nas que por torpeza personal u error involuntario haya podido 
perjudicar en algo. 

Por último quiero felicitar de todo corazón a la Corporación en
trante y desearle toda clase de éxitos por bien de todos los aceí
tanos. 

Un abrazo para todos, 
EMILIO LÓPEZ SALDAÑA 

GRUPO ASEGURADOR 

UAP U N I O N 
E S P A Ñ O L A 

Subdirección de GUADIX 

Antonio José 
Romero Garrido 
ANCHA, 30 - TELÉF. 66 08 73 

GESTORÍA CARVAJAL 
SUCURSAL: Telfs. 22 35 14 - 15 
ALHONDIGA, 6-3.° GRANADA 
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I Concurso Comarcal de Poesía y Relato 
«PEDRO ANTONIO DE ALAR CON» 

Con motivo del 1.° aniversario de la inauguración deACYDA(A-
sociación Cultural y Deportiva Accitana) y con el objetivo de pro
mover los valores literarios en Guadix y su comarca, la Comisión 
de Cultura de esta Asociación, convoca este 1 0 Concurso con las 
siguientes bases, que resumimos en los aspectos principales. 

1.°) Podrán tomar parte en dicho concurso todos los escrito
res nacidos o residentes en Guadix y su comarca. 

2.°) Las narraciones o relatos breves tendrán una extensión 
entre 3 y 7 folios; en cuanto a los poemas su extensión máxima 
será de 50 versos. 

3.°) Los trabajos originales e inéditos se presentarán meca
nografiados a dos espacios por sextuplicado, tamaño folio, por 
unasola cara, sin firmar, acompañados de un sobre cerrado, iden
tificado por el título o lema de la obra, en cuyo interior se hará 
constar el nombre y apellidos del autor, edad, domicilio y número 
de teléfono si lo tiene. 

4.°) Los participantes enviarán sus obras antes del 15 de ju
nio a ACYDA - Ctra. Almería -Cerros de Medina-GUADIX(Grana-
da), indicando en el sobre, para el «PRIMER PREMIO PEDRO AN
TONIO DE ALARCON». 

5.°) Se establece un solo premio para cada modalidad, de 
10.000 Ptas. y la publicación en una separata de las obras gana
doras y aquellas otras que el jurado pudiera seleccionar de entre 
las presentadas. 

6.°) El jurado estará compuesto por personalidades de la cul
tura accitana y dos representantes de ACYDA, asociación orga
nizadora. Los fallos del jurado serán inapelables, y asimismo pue
den ser declarados desiertos los premios en una u otra modali
dad. 

7.°) El fallo será público el 15 de julio, en un acto literario que 
se celebrará en la Sede Social de ACYDA. 

Las clases de adultos se amplían 
A los trabajadores analfabetos del empleo comunitario de 

Guadix. Se calcula en carca de 40 trabajadores los que se van a 
beneficiar de esta medida, dedicando dos horas al mediodía, re
muneradas por el empleo comunitario, para poder dar esa asig
natura pendiente que no hicieron en su día. 

CHELU, nombrado hijo adoptivo de 
BENALUA DE GUADIX. 

José Luis Hernández, conocido popularmente por Chelu, y re
cién elegido concejal por el PSOE, f uen nombrado Hijo Adoptivo 
de Benalúa de Guadix, por un acuerdo adoptado por la Corpora
ción en pleno, de Benalúa de Guadix, que le hizo entregadel título 
el pasado día 7 de mayo en un acto público celebrado en el Salón 
del citado Ayuntamiento. La decisión del Ayuntamiento de Be
nalúa, que ya adelantamos en esta revista, ha sido motivada por 
la solidaridad mantenida con los benaluensesen la lucha porcon-
seguir la reapertura de la azucarera, así como por la labor infor
mativa y de difusión del problema llevada a cabo en las páginas 
del Diario de Granada del que es corresponsal. Para Chelu, y 
según manifestó: «lo único que he hecho ha sido ser solidario con 
ios trabajadores y el pueblo benaulense. Ya que el cierre de la 
Azucarera, puede suponer el hundimiento de Benalúa y de la co
marca, puesto que es un problema comarcal. Yconf ¡o que al cum
plirse el 70 aniversario de su fundación, podamos verde nuevo en 
marcha la Azucarera». A lo que siguió un pequeño aperitivo en un 
bar de la localidad. 

Como es sabido, se ha declarado judicialmente la quiebra de la 
Azucarera, y por el Juzgado se procedió el pasado jueves 19, ace
rrar todas las puertas del recinto industrial, habiéndose nombra
do Comisario y nuevo Depositario de la Azucarera, a D. José Palo-
mino Medina y D. Antonio Avila Corral, vecinos de Granada. Lo 
cual ha producido enorme decepción entre los trabajadores, que 
están gestionando de todas las maneras posibles, que se lleve a 
cabo la viabilidad de la empresa, tal como se acordó a través de la 
Comisión Mixtay el estudio económico realizado. Asimismo hasi-
do declarado el arresto domiciliario de los antiguos propietarios 
de la empresa. 

NUESTROS MAYORES PROTESTAN 
Y SE DIVIERTEN. 

Empezó el mes de mayo, con protestas en el Hogarldel Pensio
nista de Guadix frente al administrador, Antonio Jiménez Duroni, 
motivado por el despido del encargado de la cafetería, Manuel 
Tortosa Guirado, lo que llevó a dos días de paro e inasistencia de 
los cerca de doscientos socios activos al Hogar. Finalmente se 
llegó aun acuerdo entre la Junta de Gobierno y los representan
tes de INSERSO (Instituto de Servicios Sociales) de Granada, ad
mitiendo dicho despido, y habiendo salido dicha plaza a concur
so-subasta. Por otra parte el Sr. Duroni, ha sido trasladado de di
cho Hogar, y al parecer ha pedido la excedencia. 

Pero este hecho aislado y felizmente superado, ha dado paso a 
u na celebración festiva y participada de lo que se ha organizado a 
nivel de toda España, como Semana de HOMENAJE A NUES
TROS MAYORES. Hemos podido ver en esta semana, los traba
jos verdaderamente de artesanía, elaborados por los propios 
pensionistas y otros mayores que han querido colaborar, en cerá
mica, bordados, que ha estado expuesto al público, donde ha ha
bido premios, al igual que en el Campeonato de Petanca realiza
do a lo largo de la semana. La asistente social, Ana Rey recién in
corporada al Hogar, ha sabido animar y organizar diversas activi
dades a lo largo de la semana; a pesar de los escasos medios 
económicos recibidos. Pero es que según nos cuenta, todo el 
p ueblo de Guadix, ha sabido apoyar a sus mayores y prestar todo 
tipo de colaboración para el realce de esta semana. Así desde los 
comercios con sus distintos regalos y premios, el Obispado a 
través del Secretario particular del Obispo, la Caja General y la 
Caja Provincial de Ahorros, el Ayuntamiento, la Banda Municipal, 
la Tuna, el Cine de Guadix, donde se celebró un brillante espectá
culo gratuito de Corosy Danzas, y una exhibición de artes marcia
les, así como un recital de Felipe Acuña, socio del Hogar. En fin ca
da uno con su aportación de distinto tipo, ha permitido celebrar 
unos días a estos protagonistas de la tercera edad, que tienen 
muchas cosas que contarnos. 

El Hogar del Pensionista de Guadix, con más de diez años de hi-
toria, cuenta con 5.056 socios de toda la comarca, de los que son 
activos unos 150 a 200, si bien en actos como los celebrados au
menta el número con facilidad. Tiene el hogar en muy buenas 
condiciones, diversos servicios de peluquería, comedor, cafe
tería, médico, juegos de salón, terapia ocupacional, sala de re
habilitación y gimnasia, TV, Biblioteca. 

La Junta de Gobierno, consta de nueve miembros, en la que la 
Administración, está representada por tres. Es la ilusión y espe
ranza de esta joven asistente social, que aumente la participa
ción de nuestros mayores, en la marcha del Hogar y de las activi
dades del Centro, algunas de las cuales podrían ser abiertas a 
otro tipo de público, permitiendo la unión de las tres edades, 
en una sana convivencia para todos. 

J. M. a Molas. 
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INAUGURACIÓN DE LA 
RESIDENCIA DEL 
SANTO ÁNGEL 

Tenemos en Guadix, desde este primaveral mes de mayo, una 
de las mejores asistencias que poder se tiene para atención y 
educación del niño deficiente mental. 

Lo que era un sueño, hace ocho años, cuando la Asociación de 
Protección al Subnormal de San José, se reunía en la Casa de 
Peñaflor, se ha ido convirtiendo en realidad, cuando sus promo
tores han llevado a cabo en primer lugar el Colegio de Ntra Sra. de 
la Esperanza, donde con cinco años de funcionamiento, atiende 
a 130 alumnos, con subnormalidad calificada de ligero y grado 
medio, en un amplio abanico de posibilidades creativas, a través 
de los talleres de cerámica, bordado, carpintería, y en donde pue
den obtener el título de Graduado Escolar. Siguiendo con esta li
nea de renovación e interés por ofrecer el mejor servicio posible, 
y atender esta especifica problemática del deficiente, se pro
yectó la construcción de esta moderna Residencia, destinada a 
los subnormales profundos, que es la del Santo Ángel, al lado de 
la anterior. 

En 1981, se empezaron las obras, ya recién terminadas de esta 
Residencia, con capacidad para 30 alumnos, en régimen de inter
nado, y que proceden de fuera de Guadix. Existen ya en estos mo
mentos cerca de 4o solicitudes, de la provincia, así como de Al
mería y Jaén. El coste de la obra, cerca de 80 millones, ha sido fi
nanciado en un 75% por el Fondo Nacional de Servicios Sociales 
en Madrid, ya traspasado a las competencias de la Junta de Anda
lucía, y el 25% restante por la propia Asociación «San José», que 
va a intentar ampliar el préstamo que tenia concedido con el Ban
co de Crédito de la Construcción. 

Esta residencia para subnormales profundos, prestará los ser
vicios de: Fisioterapia, psicomotricidad, estimulación precoz y 
psicoterapia. Estará atendida permanentemente con servicio de 
un médico y un A.T.S., y personal cualificado. Asimismo tiene po
sibilidades de instalación de unos talleres de creatividad y tera
pia, en el propio edificio, ya para estos alumnos o los de subnor
malidad menos profunda. 

Está prevista la inauguración oficial de la Residencia del Santo 
Ángel, para este mes de junio, con la asistencia de la Directora 
General de Servicios Sociales de la Junta de Andalucía. 

La Asociación Protectora del Subnormal de «San José», tiene 
también como proyecto inmediato, construir una granja, en los 
anejos de la Residencia, destinada a ocupar a catorce chicos, 
mayores de 16 años, en los trabajos de producción y manteni
miento de dicha Granja. 

Largos años a estas realizaciones, a esta eficaz labor que viene 
desarrollando la Asociación de protección al Subnormal de Gua
dix, que actúa con generosidad, cubriendo una tarea harto impor
tante. 

J. M." Molas - Pity Alarcón. 

Régimen nocturno de 
FORMACIÓN PROFESIONAL 

Todos los interesados en asistir el curso próximo a clases de 
Formación Profesional, régimen nocturno, en las ramas de: Me
tal, Electricidad o Administrativo, deberán dirigirse lo antes posi
ble, a la Secretaría del Instituto de Formación Profesional de 
Guadix (Ctra. de Murcia, s/n. - Teléf. 660954). Ah, no importa la 
edad. Se trata a través de la demanda que haya gestionarlo ante 
la Administración. Se expedirán títulos de Técnico Auxiliar y Es
pecialista, antes Oficialía y Maestría Industrial. 

INDALECIO, EL GATO 
Es la última novela escrita por 

José Asenjo Sedaño, natural de 
Guadix, licenciado en Derecho, 
Premio Nadal en 1977, y autor de 
varios libros. Es también colabo
rador de numerosas publicacio
nes nacionales entre ellas: «ABC», 
de Madrid y Sevilla, e «Ideal» de 
Granada, donde hace su crítica 
literaria. Actualmente reside en 
Almería. La novela, que consta 
de tres relatos la define el autor 
como «una novela de tipo pa
sional y telúrica», y en ella ttrata 
de reflejarel contraste de las dos 
Andalucías. 

QUE SUENE NUESTRA RADIO!! 

La libertad ganada a pulso por 
todos, nos brinda la ocasión de de
sempolvar ideas y salir de los entre
sijos del miedo y la ignorancia. Ex
presarse libremente no ha de asus
tar a nadie. Así es como las inquie
tudes encuentran la luz, y las ilusio
nes se hacen de todos. A veces, el 
fantasma de la incomunicación, 
nos amenaza con poseernos de un 
extraño aro impenetrable. Es posi
ble que él sea el culpable del egoís
mo y la impunidad del chanchullo 
nacional. 

Necesitamos la comunicación 
como prueba de que estamos vi
vos, de que late el deseo de progre
so y de cultura. Tenemos WADI-AS 
como prueba de ese esfuerzo. 

Ahora queremos ir más lejos. Queremos vivir la actualidad. La 
noticia al instante; nuestra noticia y nuestra voz. Eso es, quere
mos que nuestra voz se oiga. Querérnosla radio, ya. Porque halle-
gado la hora, y porque creemos que es posible. Laqueremosato-
da costa. 

Más que nunca, nos hace falta aprovechar nuestrasf uerzas pa
ra que no se nos pierda. Por eso nos hemos decidido, ahora. Y va
mos a conseguirlo, porque será obra de todos. 

Ya estamos trabajando en ello. En los programas electorales 
aparecía como proyecto. También lo vimos en anteriores. Pero 
ahora, con el esfuerzo de todos, vamos a luchar para que no se 
quede en eso, en proyecto. 

A menudo, se oye comentar a gente, sobre las antiguas emiso
ras que funcionaban en nuestra ciudad, en tono nostálgico y en
trañable. Estamos por que se haga realidad. ¿Nos la merecemos? 

Es hora de decidirlo. Todos esperamos que si, pero la respues
ta la tenemos los que decidamos trabajar por ella. Colabora fir
mando para apoyar la idea. Únete a nosotros, lafuerzaes nuestra. 
La radio no se nos puede escapar. No nos lo perdonaríamos. Para 
que suene, colabora y esperamos tus ¡deas. 

Colectivo Pro-Emisora para Comarca de Guadix 
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Por la prosperidad y el futuro acci 
¡VIVA SAN TQRCUATO, VIVA GUADIX! 
Con estas palabras, y entre los aplausos del público puesto en 

pie, terminó su brillante disertación, Don Julio Fernández-Sevilla 
Jiménez, catedrático de Lengua Española de la Facultad de Filo
sofía y Letras de Granada y Director del Departamento de Len
gua Española, en el pregón tradicional por las fiestas de San Tor-
cuato. 

Antes de iniciar el pregón, en la Iglesia del Sagrario, llena de pú
blico, Intervino haciendo la presentación del acto, el Rvdo. José 
M.a Ballesteros, haciendo una llamada a la fiesta, y a la recupera
ción de las tradiciones, para celebrar festivamente a San Torcua-
to. Más tarde presentó al orador, natural de Purullena, como un 
hombre culto a la vez que cercano. Uno de los nuestros». Siguió 
una intervención de la Escolanía de la Catedral, y seguidamente 
hizo uso de la palabra, el orador, quien mantuvo el interés en todo 
momento con su palabra fácil y erudita, recordando su infancia 
en Guadix. Nos habló de la tradición como, «el espíritu que debe 
presidir las antiguas fiestas, el espíritu que nos une hacie el pasa
do y nos proyecta al futuro, nos une al eslabón de la cadena de la 
vida. La tradición no tiene que estar reñida con el progreso». «Pa
ra saber a donde vamos, hemos de saber de donde venimos». 
Más tarde se refirió a la vida de San Torcuato, su llegada a Guadix, 
la primera conversión de Acci, y losdatosque nos negó la historia, 
de los que se desprende un hecho incontrovertible, «la tempraní
sima y profunda conversión de Acci». También se refirió a tres 
grandes nombres de nuestra tradición cultural: Abentofail (1110-
1185), Antonio Mira de Amescua (1575-1644) y Pedro Antonio de 
Alarcón (1833-1891), los que tenían una común preocupación fi
losófica y una clara aspiración ascético-mistica, preocupados 
asimismo por el tema de la razón y de la fe. Terminó el acto con la 
actuación de la Escolanía de la Iglesia-Catedral. 

J. M.° Molas 

LA SALUD DE LOS PEQUEÑOS. 
Exige entre otras cosas, que se apliquen a partir de los 3 meses, 

las vacunas que se consideran obligatorias para todos los niños. 
Es un servicio gratuito, que ofrece la Dirección Provincial de 
Sanidad-Junta de Andalucía, a través de su Centro Secundario, 
sito en el. Santisteban, 6 en Guadix, donde atienden por las tar
des de 4'30 a 6, hasta que empiece el verano. Según nos ma
nifiesta D. Joaquín Campaña, empleado de dicho Centro, desde 
el año 1965, calcula en cerca de 5.000 los niños, que tienen in
completas las fichas iniciadas de vacunación en varias fases. 
Siendo este abandono un riesgo grave para el niño, que incluso 
puede dar lugar a alguna deficiencia en su salud. 

ECOLOGÍA EN GUADIX. 
En Guadix, se ha constituido, la Asociación con carácter co

marcal denominada «Grupo Ecologista Accitano» (GEA). Sus ob
jetivos son entre otros: una campaña de concientización de la 
ecología, realizar estudios biológicos de la comarca, hacer un 
censo de la fauna y de nuestra flora, colaborar con grupos afines 
de la provincia y de Andalucía; trabajar contra la desertización y 
por la repoblación forestal; conectar con campesinos y cazado
res sobre temas comunes, -están sólo contra la caza furt iva- di
fundir al máximo en las escuelas y todos los ambientes, el tema 
ecológico, pedir al Ayuntamiento una calle a nombre de Félix 
Rodríguez de la Fuente, así como un local para poderse reunir, 
etc. 

Se manifiestan asimismo contrarios a las cajas de nidos instala
das por los muchachos de la OJE en el Parque de Guadix, pues 
consideran que de las mismas sólo se benefician desde el punto 
de vista biológico tres especies: gorriones, herrerillos y carbone
ros, mientras que al resto de especies, jilgueros, ruiseñores entre 
otros, se les perjudica debido a la superpoblación que se genera. 
Aunque son pocas las cajas instaladas, piden que antes de poner 
más nideras, se haga un estudio previo. Son pues, un creciente 
grupo de animosos jóvenes con muchos proyectos y ganas de 
trabajar, que esperan pronto tener ese local fijo de reunión, así 
como lanzar varias campañas a la opinión pública. 

Despedida al Juez CONTRERAS APARICIO 
Tuvo lugar en el local social de ACYDA (Asociación Cultural y 

Deportiva Accitana), una cena de despedida y homenaje al que 
ha sido Juez de Distrito de nuestro Partido Judicial, durante cerca 
de seis años, D. JOSÉ M.a CONTRERAS APARICIO, y a su esposa, 
Sra. Adriana. Asistieron al acto sus compañeros de Juzgados, 
empleados, Procuradores, Abogados, amigos y socios de Acyda. 
EISr. Contreras Aparicio, quien tuvo palabras de agradecimiento, 
y grato recuerdo de su estancia en Guadix, ha ejercido última
mente el cargo de Presidente de la Junta Electoral de Zona, y ha 
sido destinado a cubrir la vacante del Juzgado de Distrito n.° 14 
de Valencia. 

CHARCHES YA TIENE AGUA POTABLE. 
Subvencionado por la Diputación Provincial saliente, y a 

través del Ayuntamiento del Valle del Zalabí, - a l fin se ha con
seguido, superar parte del subdesarrollo que padecía esta 
alejada localidad de Charches. El pasado día 19, y con la asis
tencia del Presidente de la Diputación saliente, D. Gerardo Es
teva de la Torre de UCD, se inauguró un depósito de agua po
table, que va a resolver este anacrónico problema. También 
se inauguró el Grupo Escolar con cuatro unidades, que no 
obstante ha venido funcionando hasta ahora. Asimismo el 
Alcalde saliente, Francisco Sánchez García, nos ha manifes
tado, que está previsto terminar para el próximo otoño las 
obras de saneamiento y canalización de darros para esta lo
calidad. Este mismo Alcalde, Diputado Provincial por UCD, 
nos decía que la Diputación ha invertido en sus cuatro años de 
mandato 68 millones de pesetas en obras diversas y subven
ción al empleo comunitario, en el Municipio del Valle del Za
labí, en donde había otro Diputado Provincial también salien
te, D. Pedro Jiménez Tenorio por el PSOE. 

SU 
COPA 
...MAS 
AGUSTO 
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LAS CUEVAS DE GUADIX 
Es también la última publica

ción de la Obra Cultural de la Ca
ja General de Ahorros de Grana
da. Corresponde aun estudio di-
vulgativo de Carlos Asenjo Seda-
no, ilustrado con numerosas fo
tos, y asequible para todos los 
lectores, tanto porlafácil lectura 
sobre el mundo de las cuevas, 
como por su precio. Nos habla 
Carlos Asenjo, de este conjunto 
cuevero, como una importante 
manifestación histórica amena
zada de muerte, pues «desde el 
punto de vista urbano está ame
nazado fatalmente de desapari
ción», y deduce más tarde que 
«las cuevas han sido el aprove
chamiento simple de una topo
grafía favorable, lógicamente 
por parte de una población abo 
cada a esa opción, que natural
mente siempre será la población 
con menores posibilidades 
económicas...» 

las cuevas -de guadix 

NUEVA EXPOSICIÓN DE JESÚS VALVERDE 
Una vez más nos deleita con 

una nueva exposición. Esta vez 
ha reunido gran cantidad de tra
bajos sobre la Alhambra, bajo el 
título genérico «LA ALHAMBRA 
vista por Jesús Valverde», en el 
Patio de la Escuela de Artes de 
nuestra ciudad. Merece la pena 
ser testigos de la sensibilidad 
artística conque es capaz de mi
rar a través del objetivo de su cá
mara. Es insólito en los encua
dres, en la transparencia y en el 
realismo de sus imágenes: Sabe 
transmitir sus vivencias. Gracias 
Jesús una imagen vale más 
que mil palabras. 

Emilio García. 

BREVIARIO ELECTORAL 
Para Paco Hurtado, Presidente de la Junta Comarcal de AP, en 

Guadix, Alianza Popular, no ha tocado techo, sino que ha ganado 
865 votos, m ¡entras que el PSOE, ha perdido 1.765 votos en la co
marca. Y AP ha obtenido 77 concejales y 8 alcaldes en la comar
ca, frente a los 138 concejales y 14 alcaldes del PSOE. Su valora
ción pues es positiva, no sólo a nivel de comarca, sino a nivel de 
Guadix, donde - m e manifiesta- que a pesar de ser minoría, se va 
a presentar AP, como oposición no simplemente critica, sino 
constructiva y trabajadora, sabiendo que tienen al Partido detrás, 
y habiendo gente preparada. Aspiran a tener en el Ayuntamiento 
de Guadix, tres tenientes de Alcalde, que con los 6 de PSOE, tota
lizan los 9 que corresponden a nuestros Ayuntamiento. Asimismo 
llevarán a caobo actuaciones a nivel comarcal, en todo aquello 
que tenga un ámbito de interés de la comarca, llevando asimismo 
dichas preocupaciones al Parlamento Andaluz. Asimismo, mani
fiesta, Paco Hu rtado, q ue en la comarca de Guadix, es donde me
jor resultado de toda la provincia granadina, ha sacado AP, en 
proporción, con un 19%. 

Los próximos proyectos de AP, son constituir la Junta Local de 
Guadix, donde ya cuentan con 270 afiliados, y un Congreso aniel 
comarcal, donde tendrán alrededor de los dos mil afiliados. 

De Alianza Popular, nos han hecho llegar la siguiente relación 
de miembros que forman la Junta Directiva comarcal de Guadix: 

Presidente (ya dimitido): Feo. Hurtado A.; Vicepresidente: José 
García Contreras; Ana M.a Ruiz Ruiz, Manolo Jiménez Olmos (Pu-
rullena), José Soto Torres (Alquife), Celedonio Rosillo Belmonte 
(Villanueva de las Torres) y Juan Fernández Fernández (Valle del 
Zalabi); Secretario: Jesús Martínez Brazales; Vicesecretario: Die
go Molina; Tesorero: Manuel Baena; Vicetesorero: José Cambil 
Sánchez-Palencia; Vocales: Paco Sierra Coreóles, Paco Saave-
dra Latorre, José Balboa Pérez, José Sánchez y Antonio Herrera. 
Mario Valverde Garcia (repte, de Nuevas Generaciones). Nuevas 
Generaciones: Junta Comarcal: Presidente: Mario Valverde 
García. Junta Local NNGG: Presidente: Manuel Rafael López 
Muñoz. 

El voto por correo. 
En una zona como la nuestra, donde existe tanta emigración 

permanente, el voto por correo, es básico, y unos pocos votos, 
pueden decidir fácilmente una alcaldía. La Junta Electoral de Zo
na, transmitió 459 votos al extranjero, y 1298 votos de aceítanos 
residentes en el resto de España en el día electoral. Evidente
mente quedan muchos más que no están en el Censo. También 
ha sido motivo de diversas protestasm el tono diferenciado en 
pequeños pero evidentes matices de los sobres que llevaban las 
papeletas. Estos sobres hechos por los propios partidos políti
cos, han supuesto varias quejasm sin que llegara a haber impug
nación alguna. 

Los resultados electorales 
Las primeras impresiones de los resultados electorales en el lo

cal del PCE, son de aceptación consciente de los mismos, alegría 
por el triunfo del PSOE, en cuanto supone un freno a la derecha y 
un avance de la izquierda. Para los miembros del Partido Comu
nista de Guadix, ha triunfado una vez más el voto útil, en favor no 
tanto de la lista de candidatossino del PSOE en general. Yavisan, 
que de aquí a 4 años, veremos si les sigue votando el pueblo. Ca
yetano Alcocer, el Teniente Alcalde que deja el Ayuntamiento, 
manifiesta: Que podía haber seguido de concejal, de haberacep-
tado la oferta de ingresar en el PSOE, pero que prefiere seguir lu
chando con el PCE, aún con los pocos votos obtenidos, donde 
está más a gusto. 

EN LA COMARCA. 
En la comarca, el resultado del PCE, ha sido más favorable, con 

las alcaldías seguras de Benalúa de Guadix, Alicún de Ortega, y 
Aldeire. Y en La Calahorra, nuestro conocido compañero e fati
gas, Pepe Gallego, ha sido una vez más el alcalde más votado, si 
bienpor tres votos, no ha alcanzado la mayoría absoluta. Un posi
ble pacto intercalsista, y extraño entre la «oposición» de AP y el 
PSOE, podría negar por segunda vez la alcaldía al PSOE. 

Por lo demás los resultados en la comarca han respondido en 
general a lo que se esperaba, con el predominio claro del PSOE 
en 14 pueblos, de AP en 7. Habiendo repetido en tres pueblos de 
la comarca, Huélago, Huéneja y Ferreira los anteriores alcaldes 
con una agrupación independiente. Así los Alcaldes másdudosos 
y pendientes de posibles acuerdos, son Dehesas de Guadix y La 
Calahorra. 

EL PSOE Y LOS RESULTADOS 
ELECTORALES EN GUADIX 

Hablamos brevemente con Manolo Ruiz, Secretario Político de 
la Agrupación del PSOE de GUADIX, y recién elegido Diputado 
Provincial. «La valoración global del PSOE-declara-de las pasa
das elecciones locales en Guadix y su comarca, ha sido muy posi
tiva, salvo algunas excepciones. Si ha habido descenso de votos 
socialistas con respecto a las pasadas elecciones generales, hay 
que tener en cuenta - m e comenta- el índice mayor de absten
ción habido en la comarca, alrededor del 35%>. 

En cuanto a si va a haber política comarcalista, manifiesta, que 
siguiendo los criterios de la Junta de Andalucía, se va a crear con
ciencia comarcal, y se va a trabajar en ese ámbito en todo lo que 
sea posible; además cuenta el PSOE con la Diputación provincial, 
y va a tener presente el precedente de las Mancomunidades de la 
costa. En cuanto a pactos o acuerdos en los Ayuntamientos más 
dudosos, sigue manifestando Manolo Ruis, que no se ha llegado a 
pactos generales, ni a pactosen la provincia, y ha habido un cierto 
descontrol. Se ha dado libertad a cada pueblo, en orden a los 
acuerdos más convenientes, y esta cuestión ya está cerrada. 
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LA BRUTALIDAD DE LAS 
GENTES 

El grupo de Ecologistas Aceítanos quie
re denunciar públicamente por medio de 
este artículo, la crueldad con que ha sido 
tratado el mejor amigo del hombre. 

Todo empezó un día en el que llegó a 
nuestros conocimientos la matanza de 
perros en un pueblo de nuestra Comarca. 
Y para mejor verificación de los hechos, 
cogimos nuestros bártulos y emprendi
mos la marcha. Al llegar a Dehesas de 
Guadix, nombre del pueblo, y pasar a la 
altura del cementerio, nos vimos obliga
dos a cerrar las ventanillas del coche al 
percibir un olor desagradable a «Perro 
muerto»», nunca mejor dicho; supimos 
que habíamos llegado al sitio en cuestión. 
Bajamos del coche, nos adentramos en el 
olivar frente al cementarlo, y cual fue 
nuestro desagrado al ver que muchos de 
sus olivos albergaban a varios perros vil
mente ahorcados. No sólo habían sido 
ASESINADOS, sino queanteriormente les 
habían torturado, despojados de sus 
órganos sexuales, y colgados de tal mane
ra que sus patas posteriores tocaban el 
suelo para que el sufrimiento fuese mayor 
y más largo. 

Visto esto nos dirigimos al Ayuntamien
to para entrevistarnos con eISr. Alcalde, el 
cual nos manifestó que no tenía conoci
miento de los hechos, pero que era cos
tumbre en el pueblo desde muchos años 
atrás por estas fechas, matara los perros 
para no tener que pagar la ridicula canti
dad de 400 pesetas anuales en concepto 
de vacuna, y que suponía una diversión 
para la mayoría, el verlos agonizantes. A 
continuación nosfuimosatomarnos unas 
cervezas a un bar y vimos que había ex
puestas dos Águilas Calzadas «HIERCE-
TUS PENNATUS» disecadas, especie pro
tegida por el Ministerio de Agricultura en 
el Real Decreto 3181/1980, de Diciembre 
por el que se protegen extrictamente di
chas rapaces, al igual que se prohibe su 
caza, captura, disección, o tenencia de 
adultos, pollos o huevos. Como es natural, 
no es necesario irse tanlejos para vertales 
barbaries, ya que en todas partes hay 
ejemplos de hechos semejantes. 

Para finalizar quisiéramos hacer una se
rie de preguntas al pueblo de Dehesas: 

— ¿Qué ejemplo puede dar esto a los 
niños y a los visitantes del pueblo? 

— ¿Cómo se va ha intentar solucionar el 
problema, yaque supone un foco de infec
ción para sus ciudadanos? 

— Si el hombre hace esto con su mejor 
amigo, ¿qué hará consu peor enemigo? 
SEÑORES, EL QUE QUIERA TENER UN 
PERRO, QUE SE RESPONSABILICE DE 
EL. 

Para finalizar, poner en vuestro conoci
miento que nos gustaría colaborar con
juntamente y estar en contactó con voso
tros, por lo que os ponemos nuestra direc
ción: 

C E A 
Grupo de Ecologistas Aceítanos 

APT. 74 - GUADIX 

EL «GUERNICA» A LOS 
DIEZ AÑOS DE LA MUERTE 

DE PICASSO. 

realidad y de unos ideales. Es elg rito de un 
mensaje universal. 

La ausencia de color, el estallido del 
blanco entre el gris y el negro, las dramáti
cas figuras despedazadas, constituyen 
por sí mismas un vivo testimonio de dolor 
acentuado aún más la tragedia. Esto es to
do el «Guernica». 

Siendo Picasso director del Museo del 
Prado, el gobierno de la República le en
carga la decoración del pabellón español 
para la Exposición Internacional de París 
en el año 1.937. El argumento y título para 
el gigantesco cuadro (7'80 X 3'50m.),se 
los brindó el bombardeo y destrucción de 
Guernica; la capital espiritual del País Vas
co. Evidentemente, fue el «guernica» la 
obra que produjo verdadero impacto, lla
mando poderosamente la atención del 
público y la critica. Entre las obras es
pañolas figuraban también: el «Montse
rrat» de Julio González, «Los aviones ne
gros» de Ferrer, «El payés catalán» y la 
«Revolución» de Miró y «el pueblo español 
tiene un camino que conduce a una estre
lla» de Alberto Sánchez. 

A propósito de la creación del «Guerni
ca», y el temple de su autor; quiero recor
dar la siguiente anécdota: Durante la ocu
pación nazi, visitaba el piso del artista, un 
oficial alemán que al ver una fotografía del 
cuadro, preguntó a Picasso: -«Esto lo ha 

Era un dia de mercado. La ciudad de 
Guernica indefensa, muere víctima de la 
aviación alemana. Picasso, coge sus pin
celes y refleja su indignación junto con un 
interés de hacernos conscientes a todos. 
El m ismo nos explica, como le conmovió el 
drama de la ciudad sagrada de los vascos; 
como si pudiera adentrarse en el vida de 
cada cual. Domésticamente. Iluminado 
por una bombilla. Dentro un inmenso si
lencio gritando a los cuatro vientos y que 
nadie oye. 

Picasso en el «Guernica», resume todo 
su pasado pictórico y lo actualiza. 

Es esta una magistral lección de solida
ridad. En el «Guernica», el caballo y el toro 
ejemplifican el gran drama de la violencia: 
Una mujer grita llevando a su hijo muerto 
en brazos. Es la que sufre la pasión, la que 
actúa, la que da humanidad. La que como 
ningún otro, le surge de su garganta el in
menso grito que es toda la obra. Un grito 
punzante e hiriente para el que quiera 
comprenderlo. 

Brutalmente el hombre-toro, abre el 
vientre de la víctima-caballo. Sus tripas 
son el cuerpo de una bella mujer. Un hom
bre huye... 

No es el «Guernica», un cuadro aburri
do, tampoco es una obra para vender. 

No es únacrónica ni un episodio. Es una 
pieza litúrgica pensada al servicio de una 

hecho usted?». -«No. Le contestó. Esto lo 
han hecho ustedes». Le ayudaron a man
tener esta actitud unaserie de amigos en
tre ellos Jaime Sabartés que no le abando
naría nunca. 

Rafael Alberti (gran amigo también de 
Picasso), transformó el «Guernica» en 
poema con estas palabras: 

«Guernica. 
Dolor al Rojo vivo. 
...Y aquí el juego del arte comienza a ser 
un juego explosivo». 
«Lo llamaste Guernica. 
Y es el pueblo español 
el que está siempre allí, 
el que tuvo el a rrojo de poner en tu mano 
esa luz gris y blanca que salió entonces 
de tu sangre para que iluminaras su me
moria». 

Finalmente Picasso, el gran rebelde, el 
gran luchador, se rindió en su última lucha 
con la muerte en Notre Dame de Vie, el 8 
de abril de 1.973 y fue enterrado en su 
castillo de Vauvenarges. 

El ministro de Administración Territo
rial, D. Tomás de la Quadra Salcedo, depo
sitó recientemente una corona de laurel, 
bajo una placa que conmemora el X ani
versario de la muerte delartista, a la entra
da del Museo que la ciudad de Barcelona 
ha destinado a este insigne pintor. 

José Fernández Olea 
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BOCHORNOSO FINAL DE TEMPORADA 

Era el último partido de liga, último para 
poder despedirse y brindar a la afición un 
buen partido procurando que ésta recor
dara algo positivo de esta temporada, y 
propicio era ya que el equipo que había 
enfrente era el campeón de la categoría y 
tenía que demostrar que era por méritos 
propios. 

Los jugadores del Guadix hicieron un 
pasillo para darla salida a los campeones 
que fueron muy aplaudidos cuando salta
ron al campo. 

Ninguno de los dos equipos se jugaba 
nada, el Atl. La Zubia ya estaba arriba y 
nuestro equipo no tenía aspiraciones de 
ascenso, por lo tanto seesperabaque los 
fueran a ganar haciendo un buen partido o 
por lo menos entretenido, cosa q ue suce
dió en el primer tiempo en el que hubo 
ocasiones de gol por parte de ambos, no 
logrando perforar la meta en este período, 
pero llegó el minuto 34delsegundo tiem
po y cuando todo parecía que ibaa termi
nar como empezó, llegó el gol visitante, 
conseguido al saque de una falta, el balón 
da en el palo y Maroto remacha a la red, no 
hubo protestas ni por parte de los jugado
res, ni del público. 

TRISTE ESPECTÁCULO. 
Inmediatamente, saca de centro del 

Guadix y en esta mismajugadauna falta al 
extremo derecho Saavedra que el arbitro 
deja seguir aplicando la ley de la ventaja, 
lo que hace que varias personas entren en 
el campo empezando aquí ese acto triste 
y bochornoso, por el que pagamos todos 
los aficionados, el arbitro para la jugada, 
llama al delegado de campo que era el 
mismo preparador, diciéndole que echara 

la gente fuera del terreno dejuego, con la 
sorprendente respuesta de «yo no digo 
nada porque es usted un sinvergüenza», 
en ese momento el Sr. Colegiado le en
señó la tarjeta roja recibiendo inmediata
mente después una pedrada en la cabeza, 
piedra que salió de las gradas, con lo que 
cayó al suelo el instante, asi se iniciaron 
esa serie de actos provocados por varias 
personas, entre las que había unos directi
vos y con los que la mayor parte de la afi
ción no se sentían identificados realizan
do numerosas protestas. 

Lo que vino después fue penoso para 
todos y que nos dice en qué manos está el 
fútbol en nuestra ciudad. Mientras la Po
licía Municipal, a la que hay que felicitar 
por su actuación, trataba de reanimar al 
arbitro ese grupo le seguía saliendo den-
tre ellos un señor que preguntó: ¿Quién es 
el arbitro? ya que los dos auxiliares esta
ban con el, y cuando lo hubo identificado, 
le empujó y le dio una patada en «sus par
tes» volviendo a caer al suelo, este hom
bre era el Sr. Presidente, vean el ejemplo. 

Inmediatamente entre jugadores y P. 
Municipal lo introdujeron en la caseta para 
reanimarlo. 

Desués de todo esto, le hicimos unas 
preguntas al colegiado y nos decía que no 
se explicaba todos esto, pero que daría 
cuenta en el anexo de todo lo sucedido y 
que habia reconocido al Presidente como 
el autor de la patada. ^ 

Posteriormente, el Presidente negaba 
todo esto y decía a nuestro compañero 
que no quería hablar con nadie, que segu
ro le echaban todas las culpas, además 
que se pasaba periódicos, periodistas y a 
nuestra revista por los 

OTRO INCIDENTE GRAVE. 
No fue solo el colegiado el q ue pasó sus 

apuros, sino también uno de los especta
dores visitantes que estaba grabando en 
video el partido, que a una voz de «vamos 
a por el del video» parte del grupo que 
había saltado al campo, se lanzaron a rom
perle la cámara, teniendo que refugiarse 
en la cabina de la tribuna y que gracias a D. 
José García y otra vez a la Policía Munici
pal, pudo bajar de allí sin que le pasara ab
solutamente nada. 

Un poco más tarde llegó la Guardia Civil 
y los ánimos se calmaron algo más, escol
tando al colegiado fuera de Guadix. 

ACTUACIÓN DE ARBITRO. 
La actu acióndeárbitroenelpartidofue 

buena en general, quizás se equivocara 
dos veces, una encada área, pero que no 
justifica la actuación anterior, asimismo 
tenemos que felicitar y agradecer la 
actuación de los jugadores de ambos 
equipos y su comportamiento tanto en el 
campo como fuera de él, siendo ellos los 
que se sacrifican en el terreno de juego y 
ellos junto con la afición los sacrificados 
fuera de él, ya que las sanciones que 
vendrán del Comité serán duras y a algu
nos directivos pueden no afectarle. 

Recordemos esto como nota negativa 
para la próxima temporada y reconozca
mos que esto no puede beneficiar al Club, 
no justificándolo aunque el arbitro se 
equivoque ya que como persona también 
tiene errores, procurando que esta u otra 
directiva que lleve al Club, debe mirar por 
los intereses de aquello que representan 
que es nuestro pueblo. 

J. Heras 

CALENDARIO DE MARCHAS - JUNIO 
CLUB CICLOTURISTA GUADIX 

SALIDAS: 8'30 de la mañana 
Día 5.-BELERDA y DIEZMA. - 65 Kms. 

Delegado: MIGUEL ASENJO LEYVA. 
Día 12.-MOREDA. - 70 Km. 

Delegado: MIGUEL BAENA FRANCO. 
Día 19.-CIRCUITO GORAFE - 70 Kms. 

Delegado: JOSÉ M.a CONTRERAS APARICIO. 
Día 26. — MARQUESADO y CHARCHES. 

Delegado: ENRIQUE CONTRERAS FERNANDEZ 

GRUPO CICLISTA ACCI 
SALIDAS: 9 de la mañana 

Día 5. - PEDRO MARTÍNEZ - 60 Kms. - 8 puntos 
Delegado: JULIO GONZÁLEZ. 

Día 12. —ABRUCENA - 90 Kms. - 8 puntos 
Delegado: MIGUEL HERNÁNDEZ 

Día 19. -LUGROS - 40 Kms. - 5 puntos 
Delegado: ANTONIO TRIVIÑO 

Dia 26. - V. EL PUNTAL, por BELERDA - 70 Kms. - 7 p. 
Delegado: ANTONIO ROMACHO. 

ALMACÉN 
FRIGORÍFICO 

N.° 40.129/GR. 

HERMANOS 
C A R R E Ñ O 

Venta Mayor y Detall de: 
Productos Congelados en General 
AVES-Huevosfrescos 

Canales -despiece de cerdo en general, 
Jamones, Hambres, Embutidos, 
FUERTES; y 

P R O D U C T O S L Á C T E O S 
Calle Doctor Pulido, 12 - Teléf. 660864' 
i GUADIX (Granada) 
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ísBkwondo 
Al hablar de deporte en Guadix, por suerte no sólo no hemosde 

' referirnos al televisivo deporte de masas que es el f útbo, sino que 
podemos hablar bien alto de otros deportes, que dan espléndi
dos resultados, y enorme satisfacción a quienes lo practican. 

Nos estamos refiriendo al Taekwondo, deporte/arte marcial 
originario de Corea con más de dos mil años de existencia. Sien
do relativamente joven en España, ya tiene una buena afición en 
nuestra tierra e incluso un campeón: Emilio Varón Martínez. 

A Emilio, nos dirigimos para que nos explique algo más de este 
deporte. En primer lugar, su significado. Taé= pie, kwon= mano 
do = camino, no en su sentido físico, sino como senda a seguir en 
la existencia, esto es un camino simbólico o mejor dicho una for
ma de vivir. En el taekwondo, se le da mucha importancia, de cara 
a la lucha, a las piernas, por considerarlas mejores que los brazos, 
al ser más largos y potentes. Se consigue con este deporte, una 
gran elasticidad, agilidad y potencia, de forma tal que se puede 
dar una patada a la cabeza del contrario por alto que la lleve. Y 
añade Emilio, que el taekwondo, más que lucha es deporte y es 
también estética, belleza. 

P. — ¿Cuál ha sido tu evolución en el taekwondo? 
R. — Llevo cinco o seis años con él, habiéndolo practicado en 

Barcelona, Cartagena, y ahora en el equipo KIM de Granada y 
aquíen Guadix.Tengoelcinturón azul.y espero pasar al siguiente 
en cuanto pueda examinarme. Hace poco conseguí el Campeo
nato de Andalucía Oriental, en mi categoría de super-ligeros. Fui
mos luego a Madrid por el Campeonato de España, pero el can
sancio del viaje, hizo mella en nosotros, a las horas de llegar a Ma
drid, apenas sin comer, se iniciaba la competición... 

P. — ¿Hay muchos seguidores del taekwondo, en Guadix? 
R. — Pues sí, hacecuatro años que empezamos, y ya hay unos 

57 practicantes. Además están saliendo campeones. En la cate
goría de ligeros, Miguel Ángel Peinado con 19 años, ha sido pro
clamado subcampeón de la provincia de Granada, y Natividad 
Ramos Varón con 13 años, campeona de la categoría infantil tam
bién de nuestra provincia. 

P. — ¿A qué edad se puede empezar a practicar? 
R. — Desde muy pequeños, algunos ya empiezan a entrenar 

con 6 años. Hay otro niño, que a los 6 años, es cinturón naranja. 
Quiero añadir, -d ice Emilio- que aunque el Ayuntamiento nos ha 
cedido un local junto a Palacio, ya se ha quedado chico, y no reú
ne condiciones. Así pues esperamos tener un local más espacio
so, para seguir practicando y poder admitir nuevos miembros pa
ra este hermoso deporte. 

I 
Importante demanda la que hace Emilio Varón a través de las 

páginas de «Wadi-As», a lo que hay que añadir, -según estudios 
realizados-, que constituye un deporte adecuado en la edad in
fantil en su vertiente formativa, pues le da confianzay seguridad 
en sí mismo. La psicomotricidad del niño, se alimenta con ejerci
cios de agilidad y coordinación, q ue favorece el conocimiento del 
propio cuerpo. La concentración mentalque requieren losejerci-
cios, favorecen la capacidad de atención. Todo ello se traduce en 
un equilibrio entre el cuerpo y el espíritu que indudablemente 
ayuda al armónico desarrollo emocional de los pequeños taek-
wondistas. El respeto humano, la generosidad con los más débi
les, la obediencia, la humildad, la disciplina interior, son virtudes 
que el niño aprende casi sin darse cuenta. Al igual que en otras 
artes marciales, la exquisita cultura de los pueblos orientales se 
destila en sus actividades deportivas. 

J. M. a Molas. 

C I C L I S M O 

CLASIFICACIÓN DEL CAMPEONATO PRO
VINCIAL EN LA CATEGORÍA DE CADETES. 

C L A S I F I C A D O S 
1.° — Marcos Mateos Martínez 

1 h. 48' 54" de MURCIA 
2.° — Ignacio Sánchez Escudero 

1 h. 48' 54" Campeón de GRANADA 
3.° — Juan Carlos Alonso Maldonado 

1 h. 48' 54" de GRANADA 
4." — Francisco José Árbol Plata 

1 h. 48' 54" de GRANADA 
5.° — Alberto Segura Hernández 

1 h. 48' 54" de GRANADA 

La prueba se cele bró el 15 de Mayo en la 
localidad de GUadix. La salida de los 29 
participantes en la carrera, se dio desde el 
Bar Acapulco en dicha localidad. Los co
rredores tenían que hacer frente a un re
corrido de 60 Kms. hasta donde se encon
traba la meta. El máximo protagonista, el 
viento, en algunas ocasiones dificultaba la 
marcha de éstos. Se rodó en compacto 

pelotón, resolviéndose la carrera al final, 
en un sprint donde tomaron parte nueve 
corredores y donde se impuso, digamos 
sorprendiendo a los demás el joven mur
ciano. 

Como campeón granadino, se clasificó 
Ignacio Sánchez Escudero. 

Paco Marruecos. 

TORNEO DE FUTBITO EN 
F. P. DE GUADIX 

«PRIMAVERA 83» 
Se está celebrando en el Instituto de F. 

P. el II Torneo de Futbito «Primavera 83», 
organizado por dicho centro con la cola
boración de las casas «Renault» y «Seat». 

• Participan 12 equipos integrados por más 
de 120 jugadores que son estudiantes y 
trabajadores de Guadix y comarca. 

El torneo se celebra por sistema elimi-
natorio dado lo avanzado del curso, próxi
mamente se intentará realizar por el siste
ma de liga debido a la buena acogida que 
se le ha dispensado. 

Los equipos participantes son: 

Renault, Seat, Marchosos, Tela Mi-
kaela, FP. 2, IB P. Poveda, IB P. A. 
Alarcón, Ntra. Sra. Esperanza, Magiste
rio II, Magisterio III, PAAS Boys, TXR 

30. 

Primer Clasificado: Trofeo y medalla de 
oro a cada jugador. 
Segundo Clasificado: Trofeo y medalla 
de plata a cada jugador. 
Tercer Clasificado: Trofeo y medalla de 
bronce a cada jugador. 

Habrá trofeo para máximo goleador y 
portero menos goleado. 

La entrega será efectuada por diversas 
personalidades al final del torneo en reu
nión a celebraren el Instituto de F. P. ofre-
ciéndoseduranteelacto una copa de vino 
español. Los gastos del torneo han sido 
sufragados, parte por los participantes y 
colaboradores y el resto por el centro 
organizador. 

Se colabora de este modo a la promo
ción del Futbito y del deporte. 

El Director del Centro, da las gracias a 
todos los participantes, invitando a que el 
próximo año se participe en cuantos tor
neos se organicen. 

Antonio Puertas Martínez 
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E s t i m a d o s l ec to res d e « W A D I - A S » . 

La p r e s e n t e r e s p o n d e a la car ta al Di
r ec to r a p a r e c i d a en el n.° 13-1-1.983 de 
«Wad i -As» , t i t u l a d a « M I S E R I C O R D I A » , a 
p e s a r d e t o d o s , y s u b s t i t u l a d a « C r ó n i c a de 
u n a p r o c e s i ó n » . Va firmada p o r J. M a r t o s 
Val leci l los . 

C u a n d o se m e z c l a p r o c e s i ó n y v ía -c ruc is , 
o un vía-crucis se c o n v i e r t e en p r o c e s i ó n , 
q u i e n e s n o as i s t en a las 14 e s t a c i o n e s del 
m i s m o p i e r d e n el d e s a r r o l l o d e la ref lexión 
q u e , q u i e n lo d i r ige , va h a c i e n d o d e la pa
s ión d e C r i s t o . E s t o le h a o c u r r i d o al Sr. 
M a r t o s el p a s a d o l u n e s s a n t o al as is t i r a la 
p r o c e s i ó n y vía-crucis de l C r i s t o d e la M i s e 
r icord ia , en la 12.'' e s t a c i ó n t e n i d a a la en t r a 
da d e la P laza d e S a n t i a g o . 

Al re f lex ionar s o b r e la m u e r t e d e Cr i s t o , 
«el cu ra , p e n i t e n t e u h o m b r e » l l a m a d o Víc
t o r R o d r í g u e z J i m é n e z , S a c e r d o t e Salesia-
n o , h i z o la s i gu i en t e ref lexión s o b r e la real i
dad y a c e p t a c i ó n de l d o l o r , q u e , s e g ú n el Sr. 
M a r t o s , « d e s v a n e c i ó el r e c o g i m i e n t o fría
m e n t e c o n s e g u i d o » : 

«Ycl d o l o r exis te . En el m u n d o capi ta i s ta 
p r o c u r a m o s q u i t a r l o del m e d i o , n o s d r o g a 
m o s a veces c o n un sinfín d e m e d i c a m e n 
tos . O c u l t a m o s el do lo r , q u e r e m o s vivir 
c o n la idea d e q u e n o ex i s te , y a l e j amos d e 
n o s o t r o s a los i n c u r a b l e s y a n c i a n o s . Pe ro 
él es tá ah í , c o m o la m a y o r d e las l imi t ac io 
nes de la c o n d i c i ó n h u m a n a . Y en el m u n d o 
de los m a r x i s m o s n o se le n o m b r a , allí se 
h a c e m é d i c a . A pesa r de t o d o s esos para í sos 
t e r r e n o s q u e n o s p i n t a n , el d o l o r s igue c a m 
p e a n d o i n e v i t a b l e m e n t e » . 

C o m p a r e a h o r a el l ec to r í a a f i rmac ión del 
Sr. M a r t o s . cuya frase t ex tua l ni s iqu iera 
a p a r e c e en la ref lexión del P. Víctor , q u e , li
b re de t o d o c o m p r o m i s o po l í t i co y d e s d e 
u n a ac t i t ud c l a r a m e n t e sace rdo ta l , se ha li
m i t a d o a h a c e r n o s caer en la c u e n t a de a lgo 
q u e ex is te . 

Lo q u e se dijo en las a n t e r i o r e s e s t ac io 
nes y.en las s i gu i en t e s a és ta , el Sr. M a r t o s 
p u e d e c o n o c e r l o , p o r q u e es tas cosas so le 
m o s p r e p a r a r l a s y l levar las escr i tas . Aqu í 
sería m u y largo p o d e r ofrecer las . D e habe r 
se q u e r i d o i n f o r m a r d e q u é cu ra , h o m b r e o 
p e n i t e n t e dirigía el v ía-crucis , se h u b i e r a 
p u e s t o al h a b l a c o n él, para corregi r le o para 
i n f o r m a r s e me jo r , c o m o ges to de b u e n a vo
l u n t a d . Así h u b i e r a ev i t ado o f e n d e r los sen
t i m i e n t o s d e q u i e n e s a p r e c i a m o s al P. Víc
tor . Pe ro , a j u z g a r p o r l a car ta , su s i n t e n c i o 
n e s van m á s allá del d e s e o de sat i facer e sos 
i n t e r r o g a n t e s q u e p l an t ea en la m i s m a . 
Q u i e r o r e c o n o c e r q u e está en su d e r e c h o de 
h a c e r l o p ú b l i c a m e n t e . D e r e c h o q u e m e 
as is te i g u a l m e n t e a mí para r ep l i ca ra la m i s 
m a . 

Los « o t r o s h o m b r e s » , c o n t r a q u i e n e s , 
s e g ú n el Sr. M a r t o s , D . Víctor «p red ica» , 
s o n , al parecer , « l o s m a r x i s t a s » , q u e h a n de 
b i d o i g u a l m e n t e s en t i r s e o f e n d i d o s p o r su 
de fenso r , ya q u e u n m a r x i s t a , si lo es de ver
dad , s a b e m u y b ien q u e sus ideas n o le per
m i t e n ser re l ig ioso , y p o r e l lo « c r e y e n t e » 
c r i s t i ano . 

AI m i s m o t i e m p o , t e n g o q u e r eco rda r , 
p o r si a a lgu ien se le o c u r r i e r a po l i t i za r la 
a n t e r i o r a f i rmac ión , q u e J e s ú s d e s c a r t a la 
pos ib i l idad d e servir al D i o s q u e revela para 
q u i e n e s d e s e a n servir al capi ta l o a los in te - < 
reses del d i n e r o . 

Es inev i t ab le q u e q u i e n e s se e m p e ñ a n en 
leer el Evange l io c o n ga las rojas o azu le s 
vean a Cr i s t o y su e n s e ñ a n z a del co lo r del 
cris tal c o n q u e m i r a n . L e y e n d o el E v a n g e 
lio c o n vis ta s a n a , sin n e c e s i d a d d e g a f a s , y 
m e n o s d e co lor , ( é s t a s se u s a n n o r m a l m e n 
te , c o m o se sabe , c u a n d o m o l e s t a la l uz o 

hay q u e d i s i m u l a r a l g ú n defec to e n la vista, 
. . . e spero se e n t i e n d a la c o m p a r a c i ó n ) as is te 
u n o c o n i m p o t e n t e d o l o r a l d r a m a d e Cr i s 
t o , q u e es el d r a m a del su f r imien to h u m a 
n o , c o n e l q u e é l s e q u i s o ident i f icar y expe
r i m e n t ó e n s u p rop ia c a r n e . D r a m a p r o m o 
v ido p o r g e n t e d o g m á t i c a , q u e le r e c h a z a y 
c o n d e n a , p o r q u e lo c o n s i d e r a r o n t a m b i é n 
u n h o m b r e q u e « m a l é v o l a m e n t e desan i 
m a b a y d e s o r i e n t a b a al p u e b l o q u e m a n 
t en ía s u s t r a d i c i o n e s re l igiosas». 

« N o c h e d e l a m e n t a b l e m i s e r i c o r d i a » 
t a m b i é n f u e a q u e l l a : « C o n v i e n e q u e m u e r a 
un h o m b r e y n o q u e pe rezca el p u e b l o » , di
j o Caifas . Y t o d o p o r q u e , a d e m á s d e h a b e r 
d i c h o q u e las t r a d i c i o n e s e ran b u e n a s , de 
h a b e r c u m p l i d o c o n e l las , de h a b e r reco
m e n d a d o la n e c e s i d a d d e la o r a c i ó n y a len
t a d o la e s p e r a n z a d e la vida e t e r n a , c o m o 
n a d i e , se hab í a a t r e v i d o a decir q u e el h o m 
bre y sus n e c e s i d a d e s s o n m á s i m p o r t a n t e s 
q u e las leyes y t r a d i c i o n e s , q u e la v ida e ter 
na se c o n s i g u e s o l u c i o n a n d o p r o b l e m a s so
ciales , c o m o el h a m b r e , la d e s n u d e z . . . Se 
j u n t ó c o n los m á s p o b r e s , e n f e r m o s , y m a r 
g i n a d o s socia les . Ya los q u e se cre ían j u e c e s 
d e los d e m á s los l l a m ó h i p ó c r i t a s y o t r a s co
sas m a l s o n a n t e s , al rey H e r o d e s , zor ra . A 
q u i e n e s t en í an m á s d e lo nece sa r i o , les p ro 
p u s o repar t i r . . . Yd ¡jo q u e el cu l to n o vale, si 
u n o n o se p o n e a c o m p a r t i r el s u f r i m i e n t o 
a j eno , y ha s t a p e r d o n a r y a m a r a los e n e m i 
gos. . . Y A C A B O EN LA C R U Z P O R S E R 
E N E M I G O D E L C E S A R , p o r se r u n p o l í t i -
co pe l ig roso para el r é g i m e n . 

Q u i e n e s se e m p e ñ a n e n c o n f u n d i r lo so 
cial c o n lo po l í t i co , la fe c r i s t i ana con el sen
t i m i e n t o re l ig ioso , t r a t an de q u i t a r a D i o s lo 
q u e es d e D i o s para dá r se lo al Césa r , c o m o 
h i c i e ron a q u e l l o s far iseos , s a d u c e o s y h o m 
b r e s d e c u l t o . C u a n d o las ideas a n d a n con 
fusas y p o c o f u n d a d a s en un e l e m e n t a l co
n o c i m i e n t o y c o m p r e n s i ó n del Evange l io , 
f ác i lmen te se t r a ta rá d e r educ i r a D i o s a la 
o r a c i ó n d e los t e m p l o s , a las t r a i c iones y 
s e n t i m i e n t o s r e l i g io sos ,o a la vida e terna . . . 
Para é s to s aqu í D i o s n o t i ene n a d a q u e d e 
cir. Se rá el C é s a r o el po l í t i co d e t u r n o q u i e n 
t enga la ún i ca y defini t iva pa labra s o b r e la 
vida. 

Sepa el Sr. M a r t o s , y t o d o s los Sres . Mar-
tos pos ib l e s , q u e c u e n t a n c o n n u e s t r a m i s e 
r icord ia , A P E S A R D E T O D O . 

G u a d i x , 10 de m a y o de 1983 

L U I S D E L G A D O S E R R A N O P b r o . 
Consiliario de la Federación 

de Cofradías de Semana Sania. 

Q u e r i d o s a m i g o s de « W A D I - A S » : 

Soy u n a a s i d u a lec tora d e vues t ra revista , 
la cua l e n c u e n t r o q u e está m u y b ien lleva
da , ya q u e sirve de u n i ó n e n t r e G u a d i x y los 
d e m á s p u e b l o s d e la c o m a r c a . 

C o n s i d e r o q u e era nece sa r i o u n a revista 
de este t ipo p u e s t o q u e si mal n o r e c u e r d o 
a c t u a l m e n t e n o se ed i t aba en G u a d i x 
n i n g ú n pe r iód ico o revis ta . 

I l ace a l g u n o s a ñ o s sí q u e había u n p e r i ó 
d ico q u e se l l amaba ACCI y del cual g u a r d o 
un n ú m e r o en casa d e fecha 13-9-58. Pe r ió 
d ico q u e d i cho sea de p a s o - g u a r d o c o m o 
o r o en p a ñ o , m á s q u e n a d a p o r c l valor sen
t i m e n t a l , ya q u e mi a b u e l o p a t e r n o escr ib ió 
un a r t í cu lo en d i c h o n ú m e r o d e d i c a d o a su 
g ran a m i g o D. J u a n Ruiz . 

En fin, t e r m i n o ya es tas l íneas n o sin an
tes d e s e a r o s m u c h a s u e r t e c o n la revis ta , ya 
q u e n o os podéis imag ina r la alegría q u e nos 
da a los q u e n o v i v i m o s en G u a d i x , c o m o 
es mi caso , q u e vivo en Ba rce lona» , de po
der t e n e r i n f o r m a c i ó n d e l o d o lo q u e suce
de en este marav i l l o so p u e b l o . 

Recibid un ca r i ñoso s a l u d o de vues t ra 
a m i g a , 

Teresa M." Artero. 

TENGO MIEDO 
D i s t i n g u i d a Sra.: 

A p r o v e c h a n d o la pos ib i l idad q u e los 
a c e í t a n o s y o t r o s c i u d a d a n o s g r a n d i n o s t e 
n e m o s para e x p r e s a r n o s a t r avés d e «WA
DI -AS» , r o m p o mi s i l enc io , y c o n es t i lo se
co y e n t r e c o r t a d o , p o r la u rgenc ia , le dirijo 
es ta car ta , por si t i ene a b i en pub l i ca r l a en 
su magníf ica revista. 

R e c i e n t e m e n t e se ha s u s c i t a d o u n a po lé 
mica nac iona l sob re las dec l a r ac iones de 
n u e s t r o s g o b e r n a n t e s de t u r n o , s o b r e insta
lac ión d e c ier to t ipo d e miss i les en E s p a ñ a , 
p o r par te de E E . U U . ( E s t a d o s U n i d o s ) . La 
ve rdad es q u e a nivel cal le , es to n o n o s sue 
na m u c h o , p o r s e r l e g o s e n la ma te r i a , pe ro 
sí n o s p r e o c u p a . La g u e r r a , ese j i n e t e a p o 
ca l íp t ico de m u e r t e y d e s o l a c i ó n , salta de 
país a país p o r c u e s t i o n e s d e p o d e r e c o n ó 
m i c o o s imilar . 

Y e s q u e es tas g u e r r a s , n o son m á s q u e el 
e n c u b r i m i e n t o de la lucha por la hege
m o n í a m u n d i a l , p o r el p o d e r de los dos 
g r a n d e s : U R S S y U S A . 

H o m b r e s d e m e n t e s , m á s p r o p i o s del psi
qu i a t r a o del J u z g a d o de G u a r d i a , nos t ie
n e n a t e r r o r i z a d o s . 

Y e s q u e Sra. D i r e c t o r a , lo con f i e so : s ien
to m i e d o , p á n i c o , t e n g o m i e d o . Y n o sé 
d o n d e gr i ta r lo ni a q u i é n . 

¿ Q u é pa r t ido , o re l igión o r g a n i z a d a , o 
m o v i m i e n t o pol í t ico m e e s c u c h a r á ? ¿De 
q u é servi rá mi p ro t e s t a , a d ó n d e ir, q u é ha
ce r? 

En m e d i o d e mi p á n i c o , só lo h u e l o las ro
sas d e mi j a r d í n , o leo a l g ú n p o e m a d e Ra-
b i n d r a n a t h Tagora , o r e z o al D i o s de la Paz, 
n o el d e los Ejérc i tos . O P o r q u é n o , o igo la 
risa del n i ñ o , o a l g ú n r u i s e ñ o r n o c t u r n o 
c o n su c a n c i ó n sexual . T a m b i é n h a g o el 
a m o r , para a t rapar le y vivir un m i n u t o 
más . . . ¿el def in i t ivo? 

En r e s u m e n : s i e n t o , t e n g o , pa lpo el m i e 
d o . 

Si d e a lgo sirve, a q u í es tá mi pa labra , p o r 
la p a z y en paz . 

At te . le s a l u d a : « U n h o m b r e de b u e n a vo
l u n t a d s o b r e la t i e r ra» . 

Fernando Rodríguez. 
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